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Algérie-SuiSSe :

Le Vice-président de la Confédération Helvétique, 
Ignazio Cassis, à Alger

relA tionS Algéro-SuiSSe:

Entente sur une coopération de qualité 
et règlement pacifique des crises

Algérie-SuiSSe :

Signature d’un accord de partenariat dans le domaine de la Santé

Le Vice-président de la 
Confédération Helvétique, 
Chef du Département 

fédéral des Affaires Etrangères, 
Ignazio Cassis (Photo), effectue une 
visite de travail en Algérie du 7au 9 
février, indique  un communiqué 
du ministère des affaires étrangères 
(MAE), qui souligne que cette 
visite répondait à l’invitation du 
chef de la diplomatie algérienne, 
Sabri Boukadoum.
La même source relève que 
le déplacement de Cassis en 
Algérie « s’inscrit dans le cadre 
de la consolidation des liens de 
coopération entre l’Algérie et la 
Suisse et constitue une importante 

occasion pour les deux parties 
d’exprimer leur volonté politique 
de réunir toutes les conditions 
nécessaires qui permettent de 
lever toutes les entraves et donner 
un nouveau souffle au partenariat 
et à la coopération bilatérale dans 
toutes ses dimensions ».
«Cette visite sera une occasion 
pour les deux chefs de la 
diplomatie algérienne et suisse de 
passer en revue les axes prioritaires 
de la coopération bilatérale 
et d’envisager les principales 
échéances à venir permettant 
la relance de la dynamique des 
relations bilatérales entre les 
deux pays notamment sur le 

plan économique» poursuit le 
communiqué du MAE qui ajoute 
que «Les questions d’actualité 
régionale et internationale, en 
particulier, les évolutions récentes 
au Sahara Occidental et la situation 
en Libye et au Mali, seront au 
centre des discussions entre les 
deux Ministres».
Enfin, le communiqué  a fait savoir 
que dans le cadre de sa visite, le 
Conseiller fédéral suisse ainsi que 
la délégation qui l’accompagne 
auront des rencontres avec d’autres 
hauts responsables politiques 
et seront reçues par Monsieur 
le Premier Ministre, Abdelaziz 
Djerad.

Un accord de partenariat 
et de coopération portant 
notamment sur la prise 

en charge des maladies non 
transmissibles a été signé, hier 
lundi à Alger, entre le ministère 
de la Santé, de la Population et 
de la Réforme hospitalière et un 
laboratoire suisse.
La cérémonie de signature a 
été présidée, côté algérien, 
par le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid, 
accompagné du ministre délégué 
chargé de la Réforme hospitalière, 

Ismail Mesbah et, côté suisse par le 
vice-président de la Confédération 
helvétique, chef du Département 
fédéral des Affaires étrangères, 
Ignazio Cassis, en visite en Algérie.
Dans une déclaration à la presse, 
M. Benbouzid a indiqué qu’une 
“commission mixte a été mise 
en place pour assurer un suivi 
permanent de la mise en œuvre de 
cet accord et identifier également 
les projets de coopération à 
développer à l’avenir entre les 
deux pays”.
Le ministre a fait savoir qu’il a 

évoqué, au cours de son entretien 
avec le vice-président de la 
Confédération helvétique, “les 
voies et moyens de développer 
et d’intensifier les opportunités 
de la coopération dans le secteur 
de la santé entre les deux pays”, 
citant entre autres l’accord de 

partenariat et de coopération signé 
ce lundi et portant, a-t-il dit, sur la 
prise en charge des maladies non 
transmissibles, à savoir le cancer, 
les maladies neurologique et 
l’hémophilie.
Il a en outre précisé que ces 
maladies figurent parmi les 
priorités de son département.
De son côté, le vice-président 
de la Confédération helvétique a 
indiqué que “la signature de cet 
accord, marque une coopération 
avec l’Algérie qui va au-delà de la 
production d’un médicament et qui 

touche le bon fonctionnement du 
système de Santé”.
Par ailleurs, M. Cassis a “félicité 
l’Algérie pour avoir bien géré 
la pandémie du Covid-19”, 
soulignant que les deux pays ont 
eu “un fructueux échange sur la 
question vaccinale et la stratégie 
des deux pays en la matière”.
Il a ajouté que “la signature de cet 
accord entre dans le cadre d’une 
stratégie de coopération bilatérale 
qui ouvre une nouvelle voie de 
partenariat à l’avenir dans le 
domaine de la santé”.

Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum et le vice-

président de la Confédération 
helvétique, chef du Département 
fédéral des Affaires étrangères, 
M. Ignazio Cassis ont convenu, 
dimanche dernier à Alger, de 
renforcer la coopération entre 
les deux pays dans les différents 
domaines d’activité, affirmant 
qu’”il y a une entente entre 
les deux parties en vue de 
régler pacifiquement les crises 
dans la région et à l’échelle 
internationale”.
“Nous venons de terminer notre 
réunion de travail au cours de 

laquelle nous avons abordé 
des sujets assez importants 
et constructifs. Nous avons 
passé en revue les relations 
dans les domaines politiques, 
scientifiques, économiques, 
techniques et culturelles”, a 
déclaré M. Boukadoum au terme 
d’une réunion de travail avec 
son homologue suisse, élargies 
aux délégations des deux pays, 

soulignant que “les deux parties 
ont noté avec satisfaction la 
qualité des relations entre les 
deux pays”.
“Au delà des relations bilatérales, 
nous avons discuté de nombreuses 
questions d’intérêt commun 
dans la région et à l’échelle 
internationale à l’instar de la 
question du Sahara Occidental, de 
la Libye et du Sahel”, a ajouté le 
chef de la diplomatie algérienne.
Il a indiqué à ce propos que “les 
deux parties ont convenu de 
coordonner dans les différents 
domaines en vue de favoriser le 
règlement pacifique de ces crises”.
M. Boukadoum a déclaré, en 

outre, qu’”il a réitéré à cette 
occasion le soutien de l’Algérie 
pour la candidature de la 
Suisse au poste du membre non 
permanent au Conseil de sécurité 
de l’ONU pour le période de 2023-
2024 et il s’est assuré du soutien 
de la Suisse pour la candidature 
de l’Algérie au poste du membre 
non permanent au Conseil de 
Sécurité durant la période 2024-
2025”.
“Si nous arrivons à être élus 
durant cette période, ça sera une 
période commune entre l’Algérie 
et la Suisse durant 2024”, 
a souligné M. Boukadoum, 
rappelant que “l’Algérie a eu le 

soutien de l’Union africaine (UA) 
pour sa candidature au poste 
du membre non permanent au 
Conseil de sécurité”.
De son côté, le chef du 
département fédéral des Affaires 
étrangères, M. Ignazio Cassis a 
indiqué après avoir rappelé le 
passé historique entre l’Algérie 
et la Suisse remontant à la 
guerre d’indépendance d’Algérie, 
notamment les efforts de la Suisse 
dans la facilitation des accords 
d’Evian, que “les deux parties ont 
parlé des échanges économiques, 
de l’émigration, de l’extrémisme 
violent et de la prévention de ce 
dernier”.
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MoHAMeD CHArFi:

Le financement de la campagne électorale 
sera sous la loupe de l’ANIE

Le président de l’ANIE, 
Mohamed Charfi est 
intervenu, hier lundi, 

à nouveau dans les média 
pour évoquer la question du 
financement des élections pour 
rappeler que c’est l’objet de 
plusieurs dispositions  dans la 
nouvelle loi  électorale.
Invité au Forum  de la radio 
nationale, Mohamed Charfi 
a indiqué à ce propos que «le 
financement de la prochaine 
campagne électorale sera placé 
sous la loupe  de l’Autorité 
nationale indépendante des 

élections»
Et de rappeler qu’avant la 
nouvelle loi électorale, qui 
est actuellement en phase 
de rédaction au niveau de 
la Commission Laraba, la 
question du financement 
des élections relevait 
de l’autorité  stricte du 
Conseil constitutionnel quia 
manifestement échoué à 
endiguer le phénomène. 
Désormais, le volet du 
financement des élections  
reviendra à une commission 
spécialisée   de l’ANIE «qui 

sera composée de représentants 
du Conseil d’Etat, la Cour 
Suprême, la Cour des comptes, 
la Haute instance de lutte 
contre la corruption.», précise 
Mohamed Charfi
Et qui  rappelle également 
que les enquêtes sur le 
financement, dans les cas 
de soupçons, devraient être 
déclenchées, six mois aprés la 
tenue de l’élection, ajoutant 
que le concours de la Justice 
pourrait être requis par apport 
au volet pénal de l’affaire.

Le Hirak populaire, une référence et un rempart 
impénétrable à toute tentative d’infiltration

Le ministre de la 
Communication, 
Porte- parole du 

Gouvernement, Ammar 
Belhimer a affirmé que le Hirak 
populaire est devenu «une 
référence» pour les peuples 
et «un rempart» impénétrable 
aux tentatives d’infiltration 
multiples, rappelant que le 
Gouvernement a élaboré des 
lois pour «battre en brèche 
les prétextes et barrer la 
route» aux actions hostiles 
des ennemis qui exploitent 
l’espace cybernétique pour 
répandre leur venin.
Dans un entretien au quotidien 
«El Massa», M. Belhimer 
a souligné que le peuple 
algérien «a donné au monde 
entier une leçon de pacifisme 
et de civisme, à travers le 
Hirak du 22 février 2019, qui 
avait atteint le summum de la 
liberté, de de la maturité et de 
la conscience pour remettre 
le processus d’édification 
nationale sur les rails, barrer la 
route aux fauteurs de trouble 
et de discorde et faire tomber 
les forteresses de la corruption 
qui ont failli compromettre 
l’avenir des générations».
Le Hirak populaire dont nous 
nous apprêtons à célébrer la 
deuxième année est devenu 
«une référence pour les peuples 
et les élites, et un rempart 
impénétrable aux tentatives 
d’infiltration multiples sur les 
réseaux sociaux et les sites 
d’information douteux érigés 
en tribunes».
Le ministre a ajouté que le 
Gouvernement «a élaboré une 
série de lois pour battre en 
brèche les prétextes et barrer la 
route aux actions hostiles des 
ennemis qui exploitent l’espace 

cybernétique pour répandre 
leur venin», soulignant que 
les textes de lois relatifs à 
l’information électronique 
«nous permettront de lever 
toute ambiguïté sur l’activité 
de la presse électronique et 
de faire la distinction entre les 
professionnels et les intrus à la 
profession qui sont à la solde 
d’agendas malveillants qui ne 
réussiront jamais à nous faire 
revenir en arrière.
En réponse à une question 
sur le rôle attendu des 
médias nationaux pour faire 
face aux campagnes ciblant 
l’Algérie, M. Belhimer s’est 
dit convaincu que ces médias 
«qui ne manquent jamais à 
leur devoir, n’ont pas hésité 
un instant à  contrer toutes les 
campagnes, de même qu’ils 

n’ont pas besoin de tutelle 
administrative, ni de leçons de 
patriotisme».
«Les médias font partie 
intégrante de la cohésion 
nationale et la presse nationale 
fait montre d’un haut niveau 
de professionnalisme et ce 
depuis la première semaine 
du hirak béni mais également 
lors des occasions nationales 
et des événements régionaux, 
notamment la crise sanitaire 
actuelle», a-t-il  rappelé.
Pour M. Belhimer, «les mines 
dues aux accumulations du 
passé ou celles qui viennent 
d’autres rives ne trouveront 
dorénavant plus de place parmi 
nous, grâce aux braves enfants 
de cette patrie», car le temps 
de l’achat des consciences «est 
révolu et l’avenir est tourné 

vers la clarté et la loyauté 
envers ce pays».
Lors de cet entretien, le porte-
parole du gouvernement a 
tenu à préciser que le régime 
marocain «a recruté des 
centaines d’agents dans le 
monde virtuel pour attaquer 
l’Algérie». «Nous connaissons 
bien leurs localisations grâce à 
la technologie moderne», a-t-il 
fait observer.
Il est également «évident» que 
ce régime procède de manière 
«méthodique et coordonnée», 
a-t-il rappelé, relevant 
que le travail des médias 
nationaux qui «fournissent des 
informations fiables» est «une 
source d’agacement pour le 
régime marocain. Aussi, ces 
médias influencent de plus 
en plus l’opinion publique au 

Maroc, ce que je crois étant la 
meilleure riposte, d’autant plus 
que des journalistes marocains 
connus avaient reconnu la 
faiblesse de la machine de 
propagande marocaine face 
aux médias algériens», a 
affirmé M. Belhimer.
Evoquant les engagements du 
Président de la République 
contenus dans son programme 
électoral, le ministre a affirmé 
que les contours de l’Algérie 
nouvelle «commencent à se 
dessiner, en changeant de 
nombreuses pratiques et en 
se débarrassant de plusieurs 
méthodes de manipulation des 
esprits à travers la diffusion de 
fake-news ou en s’adressant, 
par procuration, aux citoyens 
ou par le biais de tribunes 
médiatiques.
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réVélAtionS De WAliD neKKiCHe Sur lA tor ture :

 Le parquet général ordonne l’ouverture 
d’une enquête préliminaire

Le rapport de Stora, un “prolongement” 
de la loi française glorifiant la colonisation

Le parquet général près la 
Cour d’Alger a ordonné 
dimanche dernier au 

procureur de la République 
près le tribunal de Bir Mourad 
Rais d’instruire une enquête 
préliminaire sur les faits révélés 
par le le jeune étudiant Walid 
Nekkiche et chargé la police 
judiciaire compétente de cette 
mission.
“Conformément aux 
dispositions de l’article 11 
du code de procédure pénal, 
le parquet général près la 
Cour d’Alger, après avoir pris 
connaissance d’un exposé des 
faits présentés par Monsieur 
le procureur de la République 
adjoint, représentant du parquet 
général à l’audience du tribunal 

criminel dans le procès du 
nommé Nekkiche Walid, tenue 
au siège du tribunal de Dar 
El Beida (Alger) en date du 

2 février 2021, et après avoir 
compulsé l’attestation dressée 
par le greffier de l’audience 
concernant le déroulement du 

procès. Attendu qu’il ressort 
des deux documents suscités 
que l’accusé Nekkiche a déclaré 
lors de son procès, en réponse 
à une question qui lui a été 
adressée par sa défense, avoir 
été victime durant sa garde à 
vue de violences et d’agressions 
sexuelles de la part des éléments 
de la police judiciaire en charge 
de l’enquête préliminaire”, 
lit-on dans le communiqué du 
parquet.
Ainsi, “au vu des réactions et 
commentaires relayés par les 
différents titres de presse et 
provoquées par ces déclarations, 
ainsi que la remise en doute et les 
interrogations suscitées auprès 
des parties qui s’intéressent à 
l’action judiciaire, notamment 

concernant le respect de la 
liberté et de la dignité des 
citoyens suspects placés en 
garde à vue, et dans le but 
d’établir la vérité sur ce qui 
serait passé dans l’affaire du 
citoyen Walid Nekkiche, le 
parquet général près la cour 
d’Alger a ordonné en date du 
07-02-2021, sur la base des 
informations en sa possession 
et des pièces en rapport 
avec l’affaire du concerné, à 
Monsieur le procureur de la 
République près le tribunal de 
Bir Mourad Rais de diligenter 
une instruction préliminaire sur 
les faits avancés par le concerné 
et chargé la police judiciaire 
compétente de cette mission”.

Le Secrétaire général 
de l’Organisation 
nationale des enfants 

de chouhada (ONEC), 
Tayeb El Houari, a estimé 
dimanche dernier à Alger que 
le rapport du chercheur et 
historien français, Benjamin 
Stora sur la Mémoire, était 
“un prolongement” des 
dispositions de l’article 3 de 
“la loi du Parlement français 
glorifiant la colonisation”.
Lors d’une rencontre avec 
les membres du Conseil 
national pour l’installation de 
la Commission de préparation 
du 6e Congrès de l’ONEC, 
M. Tayeb El Houari a plaidé 
pour la création d’un Conseil 
national de sauvegarde de la 
Mémoire collective, “cible 
ces derniers temps d’attaques 
et de démarches négatives 
visant à falsifier sa véritable 
profondeur”.
Pour M. Tayeb El Houari, le 
chercheur et historien français 

Benjamin Stora “s’est inspiré 
des dispositions de l’article 
3 de la Loi du Parlement 
français, du 23 février 2005, 
qui glorifie la colonisation”.
Relevant que l’historien 
français “a mis en avant 
22 points qui expriment la 
personnalité et la civilisation 
auxquelles il appartient”, le SG 
de l’ONEC a affirmé que son 
rapport “est une glorification 
de la mémoire de son pays 
et non une criminalisation de 
la colonisation française en 

Algérie”.
Il a précisé, dans ce sens, que le 
document ne fait aucunement 
mention des nombreux 
crimes commis à l’encontre 
des Algériens depuis le début 
de l’occupation et jusqu’en 
1962.
Citant les pratiques de 
torture, la  déportation, les 
condamnations arbitraires à la 
peine capitale et bien d’autres 
autres crimes, M. Tayeb El 
Houari a appelé à l’écriture de 
la mémoire collective “par les 

Algériens eux-mêmes”.
Par ailleurs, le SG de l’ONEC 
a saisi cette occasion pour 
rappeler l’importance que 
revêt la commémoration des 
massacres de Sakiet Sidi 
Youssef, le 8 février 1958, 
“en vue de sauvegarder la 
mémoire collective nationale 
et maghrébine pour pouvoir 
faire face aux défis sécuritaires 
et à la pensée néocolonialiste 
et préserver l’unité des peuples 
du Maghreb arabe, épris de 
liberté, de paix, de stabilité et 
d’autodétermination”.
Les deux peuples frères 
continueront à commémorer 
ce douloureux anniversaire 
pour raffermir une coopération 
bilatérale puisant son essence 
et sa force dans la profondeur 
des liens historiques qui les 
unissent”, a soutenu M. Tayeb 
El Houari réitérant “la fidélité 
de l’Algérie au serment des 
chouhada et moudjahidine 
de la Guerre de Libération 

Nationale”.
Le SG de l’ONEC a appelé, 
dans ce sens, les historiens et 
les chercheurs à “intensifier la 
recherche dans le domaine de 
l’Histoire, pour la préservation 
de la mémoire de la Nation 
et son enracinement chez 
les générations montantes, 
et partant être en mesure de 
relever tous les défis pour 
l’édification de l’Algérie 
nouvelle à laquelle aspire tout 
un chacun, le renforcement du 
front interne et l’unification 
des rangs en consécration des 
principes de la Déclaration du 
1e novembre 1954.
Lors de cette rencontre, 
un programme a été tracé 
pour la commémoration de 
la Journée du Chahid, la 
célébration de l’anniversaire 
de l’Union générale des 
travailleurs algériens (UGTA) 
et la commémoration de la 
disparition de son fondateur, 
le chahid symbole Aissat Idir.

Le bâtonnier d’Alger annonce 
le décès de Abdelghani Bouteflika

Le bâtonnier d’Alger, maitre 
Abdelmadjid Sellini, a 
annoncé dimanche dernier 

le décès  de maitre Abdelghani 
Bouteflika, frère de l’ex-
président de la République, dans 
un communiqué  dans lequel il 
écrit en substance”  Nous avons 
appris avec beaucoup de chagrin 
et de tristesse la mort de  maitre 
Abdelghani Bouteflika, avocat au 

barreau d’Alger”
“A l’occasion de cette pénible 
circonstance, le bâtonnier d’Alger 
, Abdelmadjid Sellini, en son nom 
personnel, au nom des membres 
du bâtonnat et de tous les avocats 
d’Alger présente ses sincères 
condoléances à la famille du défunt 
priant le Tout-Puissant de l’assister 
dans son épreuve”, écrit encore 
Abdelmadjid Sellini.

Abdelghani Bouteflika, 
contrairement à des deux frères 
Nasser et Said est resté en dehors de 
la politique, préférant se consacrer 
à l’exercice de son métier d’avocat.
Pour rappel, le 2 juillet 2010 , 
Mustapha Bouteflika, autre jeune 
frère de l’ex-président de la 
République, dont il était d’ailleurs 
médecin, est décédé des suites 
d’une longue maladie.
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Covid-19 : 
Nécessité de lever 

les doutes des 
citoyens sur 

l’efficacité du vaccin

Bac professionnel : 
L’élaboration des programmes 

finalisée et le document transmis

Covid-19 : 
Le quota du vaccin dans le cadre covax peut couvrir 20% 

de la population

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Slimane 

Chenine, a appelé dimanche 
dernier à Alger à associer 
tous les acteurs de la société 
à la campagne de vaccination 
contre la Covid-19 pour «lever 
les doutes des citoyens sur 
l’efficacité du vaccin».
Dans une allocution prononcée 
à l’ouverture d’une Journée 
d’étude sur les dispositions 
relatives à la vaccination anti-
Covid-19, organisée par la 
commission de la santé, des 
affaires sociales, du travail et de 
la formation professionnelle de 
l’APN, M. Chenine a souligné 
que «toutes les parties concernées 
doivent assumer pleinement leur 
rôle dans la sensibilisation des 
citoyens à la nécessité de se 
faire vacciner pour dissiper leurs 
doutes sur l’efficacité et l’intérêt 
du vaccin».
Soulignant l’engagement 
clair, dès le début, quant au 
caractère prioritaire de la santé 
dans les efforts de lutte contre 
l’épidémie en dépit d’une 
situation économique difficile, le 
président de l’APN a rappelé que 
l’Algérie a adopté une approche 
faisant primer la décision 
scientifique sur la décision 
politique et mettant les mesures 
à l’abri de toute politisation 

malgré les fortes pressions de 
diverses parties.
Selon lui, les résultats obtenus 
sont le fruit des instructions 
et des recommandations du 
Président de la République pour 
qui «rien n’est plus précieux que 
la santé».
M. Chenine a tenu, à cette 
occasion, à saluer les positions 
des pays amis, se félicitant 
de leur coopération avec le 
gouvernement algérien pour la 
fourniture de vaccins en quantité 
suffisante.
Il a, en revanche, critiqué «le 
système international, représenté 
notamment par le Conseil de 
sécurité, qui n’a pas su riposter 
rapidement et comme il se 
devait à la Covid-19 et a laissé 
les conflits géostratégiques 
classiques s’insinuer dans les 
efforts de lutte contre cette 
pandémie».

Le ministère de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels a finalisé 

l’élaboration des programmes 
relatif aux spécialités prévues 
dans le cadre du projet du 
baccalauréat professionnel, 
dont le projet préliminaire a été 
transmis aux parties compétentes, 
d’après le bilan 2020 des activités 
du ministère.
Le document publié sur le site du 
ministère fait état de la finalisation 
de l’élaboration des programmes 
de formation des spécialités 
prévues dans le cadre du projet 
du baccalauréat professionnel, 
dont le projet préliminaire a 
été transmis pour examen aux 
instances compétentes.
 Ce projet «a été reporté jusqu’à 
ce que toutes les conditions 
objectives et pédagogiques soient 
réunies pour sa réussite», précise 
le ministère.
Le projet du Plan d’action du 

Gouvernement prévoit «la 
mise en œuvre du baccalauréat 
professionnel, par la révision 
du système actuel d’orientation 
vers le cursus d’enseignement 
professionnel, la mise en place 
d’une ingénierie pédagogique 
propre au baccalauréat 
professionnel et la création d’un 
office des examens et concours de 
la formation et de l’enseignement 
professionnels».
En matière d’amélioration 
qualitative de la formation, le 
ministère avait mis en place, 
l’année dernière, 29 programmes 
pour la formation résidentielle, 
23 pour la formation par 
apprentissage et 26 autres pour la 
formation passerelle.
Le bilan souligne, dans le 
même sens, l’actualisation de 
22 programmes de formation, la 
réalisation de 14 manuels au profit 
des stagiaires et 8 programmes 
de formation pour les spécialités 

préparatoires au Brevet de 
l’Enseignement professionnel 
supérieur dans plusieurs 
domaines, dont la production 
mécanique, la maintenance des 
équipements informatiques et 
l’électronique industrielle.
En ce qui concerne la 
modernisation des activités du 
secteur, plusieurs plateformes 
numériques ont été développées, 
dont «Mihnati» pour les 
opérations d’orientation et 
d’inscription en ligne des 
demandeurs de formation, 
outre une nouvelle plateforme 
d’ingénierie pédagogique des 
programmes et méthodologies 
au profit des enseignants et 
formateurs du secteur (Takwini).
Citant également la mise en place 
du système de visioconférence, 
la même source mis en avant 
l’enregistrement de 45 cours 
au profit des apprenants via la 
chaîne «El Maarifa».

La directrice de pharmacie 
et des équipements 
médicaux au ministère de 

la Santé, de la Population et de la 
Réforme hospitalière, Pr. Wahiba 
Hadjoudj a indiqué que le quota 
de l’Algérie du vaccin contre 
le Coronavirus, dans le cadre 
du Groupe «Covax», oscillait 
entre 12 et 16 millions de doses, 
ce qui est à même d’assurer 
une vaccination de 20% de la 
population, conformément à 
ce qui a été convenu au sein 
du groupe et de l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS).
Lors d’une journée d’études 
organisée par la Commission de 
la santé, des affaires sociales, 
du travail et de la formation 

professionnelle de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
autour des mesures relatives au 
vaccin contre le Coronavirus, la 
même responsable a affirmé que 
« le quota de l’Algérie du vaccin 
contre le virus dans le cadre du 
groupe +Covax+, oscille entre 
12 et 16 millions de doses, dont 
35% seront réceptionnés comme 
1er lot, vers la fin février».
Au cours de sa présentation 
des différentes étapes franchies 
dans les négociations avec les 
laboratoires producteurs du 
vaccin contre le Coronavirus, 
depuis le 20 août 2020, soit dans 
un cadre multilatéral au titre des 
dispositifs +Covax+, ou dans 
un cadre bilatéral directement 

avec les laboratoires concernés, 
Pr. Hadjoudj a indiqué que 
ces discussions avaient été 
« extrêmement difficiles» et 
ce, a-t-elle ajouté, au regard 
des pressions mondiales et 
de la course des Etats pour 
l’acquisition de ces vaccins.
Elle a rappelé par la même 
occasion les premiers contacts 
avec ces parties, soit en ce qui 
concerne le cadre collectif 
+Covax+ ou le second, depuis 
aout 2020 jusqu’à la signature 
de ces mémorandums d’entente 
pour l’acquisition de ces vaccins, 
en passant par les négociations 
avec les ambassadeurs des pays 
producteurs du vaccin accrédités 
en Algérie.
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AnnABA / CoMitéS De QuArtierS

Le wali reçoit les représentants du comité 
de quartiers ‘’El Hana’’ de la cité Errym

AnnABA / CADre De Vie

Le look des cités de la 
‘’Plaine Ouest’’ s’améliore, 
elles sont devenues plus 
propre…L’incivisme doit 

être banni

Le wali Djamel 
Eddine Berrimi  s’est 
entretenu,   hier, avec 

les représentants du comité  
de quartiers ‘’El Hana’’ de 
la cité Errym’’. Au menu de 
la rencontre, un échange de 
discussions franches et un 
dialogue constructif entre 
le chef de l'exécutif et les 
membres du comité au sujet des 
préoccupations des habitants. 

Parmi les revendications 
sociales exposées au wali, 
l'on déplore l'absence d’une 
PMI, d’un lycée, une annexe 
d’état civil et une maison de 
jeunes en sus autres points 
soulevés portant aménagement 
urbains. Le wali les a rassurés 
en leur affirmant que leurs 
préoccupations convergent 
tout à fait avec ses priorités 
quant à la relance des projets 
d'aménagement. Dans le même 

contexte, le wali a demandé 
aux représentants du comité des 
quartiers de ne pas hésiter à lui 
faire part de leurs propositions 
constructives dans le sens de 
l'amélioration du cadre de vie 
des citoyens et la concrétisation 
des projets. Les membres de 
la délégation ont exprimé leur 
satisfaction quant au bon accueil 
que leur a réservé le premier 
responsable de la wilaya.

Il y a quelques années 
seulement les cités de 
la plaine Ouest étaient 

dans un état hideux offrant 
aux passagers et visiteurs un 
visage désolant, caractérisé 
par un manque d’hygiène 
criarde, d'une population 
inconsciente qui vit les 
pieds dans les égouts, jetant 
pelle mêle des ordures à 
même le sol, et sur un autre 
tableau des fuites d'eau 
et un éclairage défaillant 
plongeant dans le noir cette 
grande cité où les veilleurs 
de nuits trouvent leurs 
comptes. Aujourd'hui grâce 
aux différents programmes 
de développement lancés 
ces dernières années 
par les autorités locales 
comprenant des opérations 
d'améliorations de cadre de 
vie tout azimut, les cités de 
cette grande agglomération 
à très forte concentration 
d'habitants sont entrain 
de changer de visage 
avec d'abord la première 
phase de réaménagements 
des routes, la réfection 
des trottoirs et des 
placettes fleuries avec 
même certaines bonnes 
pratiques, chose qu'on 
ne voit malheureusement 
pas encore dans d'autres 
cités du chef-lieu de la 
ville. Plusieurs opérations 
de nettoyages ont été 

menées par les services 
des communes appuyées 
souvent  par le mouvement 
associatif dans la lutte 
contre l'insalubrité 
témoignent de la volonté 
réelle des responsables 
communaux, mais aussi 
des organisations de la 
société civile qui œuvrent 
à redonner à leurs cités 
un aspect plus propre et 
plus attrayant qu'elles 
ne l'étaient, il n y a pas 
longtemps, comme pour 
dire simplement que la 
culture du civisme ne 
s'apprend pas seulement 
à l'école et que chasser le 
naturel, il revient souvent 
au galop. Partant d'ailleurs 
de là, on peut affirmer sans 
se tromper que la propreté 
et l’embellissement et donc 
le changement  ne doivent 
pas être accompagnés par 
des vieux réflexes et les 
mauvaises habitudes,  mais 
il doit suivre les nouvelles 
voies de l'amélioration 
pour les nouvelles "Hai Al 
Abtal", cité des orangers, 
des peupliers et autres, et 
ce pour le bien-être de tous.

Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

AnnABA / CnrC

Portes ouvertes sur le registre du 
commerce du 09 au 11 février

AnnABA / enVironneMent

Vaste campagne de nettoiement 
et embellissement de la placette 

George Isaac

Le Centre National du Registre 
du Commerce « CNRC » 
organise, du 09 au 11 février 

en cours, des portes ouvertes sur 
le registre du commerce sous le 
thème de ‘’Le Centre National 
du Registre du Commerce, 
modernisation, facilités, meilleur 
climat d’investissement’’. Par le 
biais de cette manifestation qui 
s’effectue au niveau de ses antennes 
locales implantées à travers les 
(48) quarante-huit wilayas, le 
CNRC vise à vulgariser la nouvelle 
formule de registre du commerce, 
le RCE, qui  est un extrait du 
registre avec un code électronique 
crypté et sécurisé, institué par le 
ministère du Commerce en vu 
de moderniser cet outil, apporter 
plus de sécurité à son utilisation 

et accorder plus de  facilités en 
matière d’inscription au registre 
de commerce pour encourager les 
nouveaux investisseurs.

Ces journées portes ouvertes 
constituent également une occasion 
pour dresser le bilan relatif à l’année 
2020

Une vaste campagne 
de nettoiement, de 
collecte de déchets 

et d’embellissement de 
l’environnement a été lancée, 
récemment au niveau de la placette 
George Isaac  au cœur de la ville 
d’Annaba. Un espace longtemps 
laissé à l’abandon malgré plusieurs 
réactions des citoyens et de la 
presse. Cette placette, se trouvant 
pourtant au coeur de la ville offrait 
un lieu de détente aux jeunes et 
familles. Une série de terrasses 
de cafés occupe les pourtours de 
cette placette, sans cependant voir 
les gérants de ces commerces se 
soucier de la propreté des lieux. 
Une autre partie sert de parking 
sauvage. Les habitants gênés n’ont 
cessé de décrier les saletés qui y 
sont abandonnées. L’opération 
d’assainissement a été 
initiée par l’EPIC Annaba  

Propre et a enregistré une forte 
participation de différents acteurs 
issus de plusieurs secteurs 
d’activités, aujourd’hui les  
vendeurs d’oiseaux de différents 
horizons y viennent installer 
quotidiennement leurs cages et 
leurs accessoires, laissant dernière 
eux les lieux dans un piteux état. 
Les équipes d’entretien de l’APC 
ont mobilisé tous les moyens 
humains et matériels nécessaires 
pour la réussite de cette opération 
en procédant notamment à la 

collecte et au transport des 
déchets. Dans ce genre d’actions, 
il est souligné la nécessité d’une 
adhésion de tous les habitants à 
travers leur contribution dans cet 
effort qui concerne la collectivité, 
visant à créer un environnement 
sain et un cadre de vie épanoui dans 
l’intérêt général. Les opérations de 
nettoyage ont permis de ramassage 
d’importantes quantités de déchets 
domestiques ainsi que les déchets 
jetés en bordures des routes.

Sara Boueche

Imen.Boulmaiz
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AnnABA / ContrÔle et QuAlité

Saisie de plus de 35 tonnes de viande blanche 
congelée périmée à Ain Berda

Dans le cadre de leurs 
missions de contrôle des 
prix et de la répression 

des fraudes commerciales, 
ainsi que de la préservation de 
la santé publique,  les services 
de la direction du commerce en 
collaboration avec les services 
vétérinaires de la commune 
d’Ain Berda ont multiplié leurs 
interventions ces derniers jours, 
où près de 35 tonnes de viande 
blanche congelée, impropre à 
la consommation ont été saisi 
avant-hier  au niveau de ladite 

commune.  C’est au cours d’une 
tournée de contrôle inopinée que 
les enquêteurs ont découvert 
cette viande avariée dans une 
chambre froide à Ain Berda. 
Puisque plus de 35 tonnes 
de viande blanche congelée 
périmée ont été retrouvées.  Des 

prélèvements d’échantillons 
ont été effectués en vu de leur 
analyse, à l’issue desquels, ils 
se sont avérés être de mauvaise 
qualité.  Cette quantité de 
viande impressionnante était 
prête à être écoulée sur le 
marché sans le moindre souci 
de la part du commerçant quand 
aux risques majeurs qui peuvent 
se répercuter sur la santé des 
consommateurs.
Ainsi et en application de la 
réglementation, les services 
vétérinaires ont également 
délivré leur certificat attestant 

la mauvaise qualité de la 
viande. La quantité saisie a été 
détruite conformément à la loi 
en vigueur et des poursuites 
judiciaires ont été entamées à 
l’encontre du propriétaire  de 
cette marchandise. Notons que 
cette action s’inscrit dans le 
cadre des mesures prises pour la 
protection de la santé publique 
du consommateur. Souvent des 
produits ne répondant pas aux 
normes d’hygiène et de qualité 
douteuse sont commercialisés 
mettant en danger la vie des 
consommateurs. Les brigades 

de la DCP ont pris des mesures 
judiciaires adéquates en 
collaboration avec les services 
de sécurité afin de sanctionner 
les contrevenants. Le 
consommateur n’a pas toujours 
une bonne connaissance des 
risques de contamination que 
peut engendrer la consommation 
de produits alimentaires mal 
conservés. Il faut savoir que 
lorsque les aliments ne sont 
pas conservés dans les normes 
réglementaires, les bactéries 
se multiplient et deviennent 
nuisibles pour la santé.

AnnABA / inCenDieS De ForÊtS

Près de 2 hectares de végétation sèche 
ravagée par les flammes

AnnABA / eClAirAge PuBliC

Les habitants de la localité  ‘’Jouannon’’ se plaignent 
de l’absence de l’éclairage public

AnnABA :
eMigrA tion ClAnDeStine

13 haragas interceptés 
par les gardes cotes au large 

de Ras El Hamra 

AnnABA / ContreBAnDe

Saisie de 106 bouteilles 
de boissons alcoolisées

Près de 2 hectares de 
végétation sèche sont 
partis en fumée lors d’un 

incendie ravageur qui s’est 
déclaré samedi soir dernier, au 
niveau la localité Ain Barbar 
de la commune de Seraidi. 
Aussitôt alertés, les services 
de la Protection civile de la 
wilaya d’Annaba, se sont 
dépêchés sur les lieux, et  ont 

réussi difficilement  à maitriser 
l’incendie. Fort heureusement 
l’incendie n’a occasionné que 
des dégâts matériels, sachant que 
l’incendie a généré d’importants 

panaches de fumée obstruant 
la vision des conducteurs sur  
cet axe routier très fréquenté. 
Les efforts des éléments de la 
protection civile conjugués à 
la mobilisation des citoyens 
ont permis de circonscrire 
les flammes et à maitriser 
l’incendie. Plusieurs incendies 
de forêts déclarés sont dû à des 
négligences humaines.

Les habitants de la cité 
Seybouse (Jouannon) de 
la commune d’Annaba, 

se plaignent du défaut 
d’éclairage public au niveau 
de leur localité. Selon, le 
représentant des protestataires, 

cette défaillance dure depuis 
plusieurs mois, et tous les 
quartiers sont plongés dans le 
noir, dès la tombée de la nuit, 
d’où la difficulté à se déplacer 
la nuit. Les plaignants attirent 
l’attention des responsables 
concernés sur les dangers 

résultant de cette situation, 
qui favorise la délinquance, 
les agressions nocturnes ainsi 
que les cambriolages. En effet, 
malgré les maintes réclamations, 
aucune intervention des 
services concernés n’a été 
constatée. Les habitants se 

disent exaspérés, et expriment 
leur ras-le-bol  face à cette 
situation qui semble perdurer. 
Ils dénoncent la sourde oreille 
affichée par les autorités locales 
et réclament, dans les meilleurs 
délais, la réhabilitation du 
réseau d’éclairage public.

Treize (13) candidats 
à l’émigration 
clandestine ont 

été interceptés dimanche 
dernier   par les garde-côtes 
à Annaba. Les candidats à 
cette aventure incertaine 
dont l’âge varie entre 17 et 
40 ans,  ont été surpris dans 
une embarcation artisanale  
au large de Ras El Hamra. 
Une fois ramenés sur la 
terre ferme, au siège du 
groupement de la marine 
et avant de subir les 
interrogatoires d’usage des 
garde-côtes, les candidats à 
cette traversée illégale ont 
été examinés par un médecin 
de la Protection civile, qui 
les a tous déclarés en bonne 
santé. Face à ce drame 
qui se joue au quotidien à 
Annaba, n’est-il pas temps 
de mettre un terme aux 

larmes de ces mères qui 
attendent vainement au 
seuil de leurs portes soit des 
nouvelles de leurs enfants, 
confrontés à de terribles 
maux, tels que la malvie, 
le chômage, etc.. C’est ce 
qui les poussent à s’offrir 
en pâture aux poissons 
de la Méditerranée ! Pour 
rappel, ce phénomène de 
l’immigration clandestine a 
bel et bien repris avec force  
depuis 2015, causant  des 
réactions sociales, sachant 
que cela fait à peine un mois 
que  des familles des haragas 
disparus, avaient déclenché 
une série de protestations 
par la fermeture des routes .

Les services de la 
sûreté d’Annaba, 
précisément la 10ème 

sûreté urbaine  ont procédé 
à la saisie de   106  unités de 
boissons alcoolisées destinées 
à leur commercialisation 
illégale, outre l’arrestation 
d’un suspect, a indiqué  hier 
un communiqué de ce corps 
constitué.
Les services de la sûreté de la 
wilaya d’Annaba  ont saisi, 

cette quantité de boissons 
alcoolisées, à la suite des 
informations qui leurs sont 
parvenus  faisant état de la 
présence d’un individu qui 
s’adonnait à la vente illégale 

de boissons alcoolisées. Les 
éléments de la 10ème sûreté 
urbaine ont mené discrètement 
leurs investigations qui ont 
abouti à l’interpellation du 
suspect en possession du stock 
des bouteilles de boissons 
alcoolisées et d’une somme 
d’argent. Le mis en cause a été 
présenté par devant l’autorité 
judiciaire compétente qui a 
décidé sa mise sous mandat de 
dépôt. 

Imen.Boulmaiz
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BiSKrA:

 l’oléiculture, une valeur ajoutée pour le secteur agricole

la prison pour le directeur et des 
responsables du stade 20 aout

La filière oléicole se 
développe davantage 
dans la wilaya de Biskra 

et constitue aujourd’hui un 
générateur de valeur ajoutée 
pour l’agriculture au regard de 
l’extension des superficies qui 
lui sont allouées, mais aussi 
de la production, qualitative et 
quantitative, engrangée, selon 
aps.
L’oléiculture, selon les 
professionnels du secteur 
agricole, s’est ainsi développée 
de manière tangible dans cette 
wilaya, connue pour la diversité 
de ses produits agricoles 
notamment les dattes comme 
produit phare, les légumes 
primeurs, les fruits et les viandes.
 Avec une production annuelle 
se rapprochant des 200.000 
quintaux (qx) d’olives de table 
et 50.000 qx d’olives destinés 
à l’extraction de l’huile, la 
filière oléicole occupe donc une 

place importante dans la liste 
des produits agricoles locaux, 
a indiqué à l’APS le chef du 
service de l’organisation de 
la production et du soutien 
technique de la direction locale 
des services agricoles (DSA), 
Mohamed Mouada.
L’oléiculture, selon M. 
Mouada, attire chaque 
année un nombre croissant 
d’investisseurs, contribuant ainsi 
à l’augmentation du nombre 
d’oliviers qui s’élève à environ 
1,4 million d’arbres de diverses 
variétés d’olives comme 
Chemlel et Sigoise, mais aussi 
à l’extension des superficies 
affectées à cette culture à hauteur 
de 5.000 ha.
Les perspectives des agriculteurs 
se sont clarifiées au fur et à 
mesure des expériences acquises 
pendant plus de deux décennies 
concernant les méthodes 
adéquates de plantation, 

d’irrigation et de prévention des 
fléaux.
Estimant que les agriculteurs 
ont réussi à surmonter divers 
obstacles, le président de 
l’Association des producteurs 
d’olives de la wilaya, Mebarak 
Nacer a affirmé de son côté qu’”il 
était difficile pour beaucoup 
d’agriculteurs de se reconvertir 
et changer d’activité d’autant 
que plusieurs d’entre eux se sont 
lancés dans ce domaine avec peu 
de moyens, sans étude préalable 
et sans même connaître les 
variétés et la qualité de plants 
d’oliviers”.
L’extension actuellement de 
la filière oléicole, selon M. 
Mebarak est le fruit des efforts 
consentis par les agriculteurs, de 
l’accompagnement d’organismes 
et dispositifs d’aide, notamment 
les instituts techniques à travers 
des formations dispensées aux 
agriculteurs concernés, ainsi que 

le recours aux mécanismes de 
traitements antiparasitaires.
Exploitant une parcelle de terre 
dans le cadre d’une concession 
agricole, Zoubir Meghni, 
agriculteur dans la commune 
de Branis, avait cultivé dans 
un premier temps diverses 
espèces d’arbres fruitiers tels 
les abricotiers, oliviers, palmiers 
dattiers et les légumes de saison, 

avant de tout délaisser pour 
se consacrer uniquement à la 
culture des oliviers.
“La plantation d’oliviers a 
généré des résultats prometteurs 
me permettant ainsi d’agrandir 
les superficies dédiées à 
l’oléiculture et arrêter les autres 
cultures financièrement moins 
rentables que les olives”, a-t-il 
assuré.

Le tribunal de Sidi 
M’hamed à Alger a 
condamné le directeur 

du stade 20 aout et certains 
de ses responsables, pour 
homicide involontaire. Des 
peines d’emprisonnement 
allant de 2 à six mois ont 
été prononcées contre les 
prévenus, selon algerie360.
Les faits remontent au 28 
juillet de l’année 2019. 
Soit une semaine après le 
gala du chanteur Soolking. 
Le portail métallique qui 
donnait à la piscine du stade 
est tombé sur un enfant 
qui passait à proximité, en 
compagnie de sa maman. Ce 
dernier est mort quelques 
minutes après le choc.

C’est la faute à qui ?
L’enfant était âgé seulement 

de 4 ans, il aurait succombé 
suite à une grave blessure au 
niveau de la tête. Les efforts 
des éléments de la protection 
civile qui ont transporté 
l’enfant à la polyclinique 
des Sources, se sont avérés 
sans résultat.
Le directeur du stade 
avait formellement nié 
les accusations qui pèsent 
contre lui. Il avait affirmé 
devant le tribunal qu’il 
n’était pas le responsable 
direct de la piscine, et que 
cette dernière n’était pas 
sous sa responsabilité.
Le directeur de la ligue de 
proximité, qui figure lui 
aussi parmi les accusés, a 
déclaré que les portails du 
stade du 20 aout ont été 
cassés par les éléments de 

la police, afin de permettre 
aux gens de sortir, suite au 
mouvement de foule qui 
avait suivi le concert de 
soolking.
Ce directeur ajoute qu’il avait 
prévenu les responsables de 
l’état de ces portails, dans le 
but de réaliser leur entretien. 
Suite à cette déclaration, le 
directeur de la maintenance 
du stade avait à son tour 
nié toute responsabilité, 
déclarant que sa tache à lui 
se limitait à l’enquête.

Un dédommagement de
 3 milliards

Suite à toutes ces 
déclarations qui n’ont 
consisté qu’à rejeter la 
responsabilité sur autre que 
soi, les agents de sécurité 
du stade ont été à leur tour 
entendus.
Ces derniers ont affirmé 
qu’ils ont remarqué l’état 
des portes, et qu’ils ont 
alerté leur responsable 
direct.
La mère de la victime 
avait demandé un 
dédommagement de 3 
milliards de centimes. Le 
tribunal avait toutefois 
condamné les accusés à 
des peines allant de 2 à 6 
mois de prison, avec un 
dédommagement estimé à 
un million de Dinars. 

Lundi 08 Février 2021

08 Régions SeybouSe Times

Mila: récupération de 1113 
pièces archéologiques 

durant l’année 2020

Les services de la sûreté de wilaya de Mila ont récupéré1113 
pièces archéologiques remontant à différentes périodes 
historiques durant l’année 2020, ont indiqué dimanche les 

même services, selon APS.
 Il s’agit de la récupération d’une statue en bronze de 7 centimètres 
représentant un romain et de pièces de monnaie archéologiques en 
majorité, et ce, en coordination avec les services de la direction de 
la culture dont l’expertise archéologique a permis de déterminer 
l’importance des objets saisis et la période de l’histoire à laquelle 
ils remontent.
“Les pièces anciennes récupérées est le résultat de plusieurs 
opérations distinctes menées par les équipes de sécurité dans le 
cadre de la protection du patrimoine culturel, ce qui a permis 
de déjouer plusieurs tentatives de vente d’objets archéologiques, 
d’appréhender les personnes impliquées et de les présenter devant 
les autorités judiciaires compétentes”, a-t-on précisé.
Dans ce contexte, la même source a fait état d’un “recul”du 
nombre d’objets anciens récupérés par rapport à l’année 2019, et 
par conséquent, une diminution du nombre d’affaires en relation 
avec la protection du patrimoine culturel enregistrés au cours de 
l’année 2020 a ainsi été enregistrée.
Par ailleurs, les services de la sûreté de wilaya de Mila ont relevé 
qu’au cours de l’année 2020 plus de 7 kg de kif traité ont été saisis, 
en plus de 11 373 unités de substances psychotropes, 91 flacons 
de produit hallucinogène et 
45 634 boissons alcoolisées.
Au cours de la même période, 
les services de sécurité 
ont également récupéré 
30 véhicules ayant fait 
l’objet de vol, 41 téléphones 
portables, en plus de la 
saisie d’un total de 39 704 
feux d’artifice de différents 
types et dimensions destinés 
à la vente au marché noir, 
a-t-on ajouté.



Sahara occidental 
Le Conseil de Sécurité appelé à accélérer l’organisation 

du référendum

En Somalie, l’opposition juge illégitime le président en fin 
de mandat

Le candidat de gauche Andres Arauz en tête du premier tour 
en Equateur

L’alliance des candidats 
de l’opposition appelle 
à la formation d’un 

conseil national de transition pour 
conduire le pays aux prochaines 
élections, selon le monde fr.
Une alliance regroupant 
les différents candidats de 
l’opposition en Somalie a 
jugé illégitime le président 
Mohamed Abdullahi Mohamed, 
surnommé « Farmajo », dont le 
mandat a officiellement expiré 
dimanche 7 février sans que le 
pays ne parvienne à organiser 
des élections. « A partir du 8 
février, le conseil des candidats 
de l’opposition ne reconnaît 
plus Farmajo comme président 
légitime » et « n’acceptera aucune 

forme d’extension de son mandat 
sous la pression », a annoncé dans 
un communiqué ce groupe de 
différents dirigeants nourrissant 
des ambitions présidentielles.
Le 17 septembre, le président 
Farmajo avait trouvé un accord 
avec cinq leaders régionaux et 
le maire de Mogadiscio pour 
tenir des élections avant la 
fin de son mandat. Ce pacte 
abandonnait la promesse du « un 
homme, une voix », un objectif 
ambitieux que la Somalie s’était 
initialement fixé pour tenir ses 
premières élections entièrement 
démocratiques depuis 1969, 
mais qui a achoppé sur de 
multiples désaccords politiques 
et problèmes sécuritaires. A la 

place, le pays est censé organiser 
des élections indirectes, en 
revisitant son système complexe 
où des délégués spéciaux élisent 
les parlementaires, qui votent 
ensuite pour le président. Mais ce 
processus a également débouché 
sur une impasse, dont les leaders 
régionaux et le président se 
rejettent la faute.
Fin janvier, l’envoyé spécial 
de l’ONU en Somalie, James 
Swan, avait averti que ce pays, 
déjà aux prises avec une violente 
insurrection islamiste et la 
sous-nutrition de sa population, 
risquait de faire face à une « 
situation imprévisible » si le 
mandat du président expirait sans 
qu’un consensus ait été trouvé 

pour organiser des élections 
prochainement. L’alliance des 
candidats de l’opposition appelle 
désormais à la formation d’un 

conseil national de transition pour 
conduire le pays aux prochaines 
élections et demande à Farmajo 
de « respecter la Constitution ».

L’identité de l’adversaire 
du poulain de l’ex-
président Rafael Correa 

au second tour n’était pas encore 
connue lundi matin, selon le 
monde fr.
Une certitude : il y aura ballottage 
et Andres Arauz, le candidat 
parrainé par l’ancien président 
Rafael Correa (2007-2017), sera 
au second tour de la présidentielle 
équatorienne le 11 avril prochain. 
Le jeune économiste de 36 ans est 
en effet arrivé en tête du premier 
tour avec 32,3 % des voix, selon 
les résultats officiels mais non 
encore définitifs du Conseil 
national électoral (CNE).
L’identité de son adversaire reste, 
elle, incertaine. Huit heures après 

la fermeture des bureaux de vote, 
alors que 93,2 % des bulletins 
sont dépouillés, le candidat du 

parti indien Pachakutik, Yaku 
Perez (19,61 %), et le banquier 
Guillermo Lasso (19,66 %) se 

disputent encore la deuxième 
place, au coude-à-coude. Yaku 
Perez, qui avait maintenu son 
infime avantage pendant plusieurs 
heures, l’a perdu au petit matin. 
La situation est tendue.
Retard des résultats officiels
« Il y a égalité technique », avait 
constaté le président du CNE 
vers 22 heures, en précisant 
que le résultat définitif du 
dépouillement tarderait « jusqu’à 
lundi après-midi » et en annonçant 
que le CNE se garderait de toute 
nouvelle déclaration officielle. 
Les autorités électorales n’ont 
fourni aucune explication au 
retard des résultats.
Yaku Perez, issu de la 
communauté indienne, réalise un 

score historique
La tension de la photo-finish 
présidentielle a fait oublier que 
les 13 millions d’Equatoriens 
appelés aux urnes pour choisir – 
entre 16 candidats – le successeur 
de Lenin Moreno élisaient aussi 
leurs 137 députés.
Contribuant à la confusion de 
la soirée, deux des candidats 
ont crié victoire avant même 
la publication par le CNE des 
premiers résultats officiels. Peu 
après la fermeture des bureaux de 
vote, à 17 heures, Andres Arauz, 
tout sourire, s’est félicité du « 
triomphe écrasant »obtenu dès 
le premier tour. Un sondage à la 
sortie des urnes l’aurait induit en 
erreur. 

L’Association 
internationale des 
juristes démocrates 

a exprimé dans un message au 
Conseil de sécurité onusien, sa 
profonde inquiétude vis-à-vis de la 
reprise du conflit armé au Sahara 
occidental, conséquemment à 
la violation par le Royaume 
marocain de l’accord de cessez-
le-feu, appelant à accélérer 
l’organisation d’un référendum 
libre d’auto-détermination et 
d’indépendance, selon APS.
L’organisation a indiqué que les 
harcèlements, les actes barbares, 
l’usage excessif de la force, 
les arrestations arbitraires, la 
torture, les fausses accusations, 
les procès iniques et les rapts, 
font désormais partie de la 
vie quotidienne des civils 
sahraouis qui attendent depuis 
1966 (décision de l’Assemblée 
générale des Nations unies 
2229 XXI), l’organisation d’un 

référendum d’autodétermination 
et d’indépendance, lit-on dans le 
message.
L’association a également fustigé, 
dans le message, les entraves 
dressées systématiquement 
devant les efforts des anciens 
envoyés personnels du Secrétaire 
général de l’ONU, et le travail 
de la Minurso dans l’exécution 
de son mandat et de sa mission 

qui consiste en l’organisation du 
référendum.
Elle a souligné la nécessité pour 
l’ONU d’assurer la responsabilité 
envers le peuple du Sahara 
occidental, conformément à la 
décision de l’Assemblée générale 
dans son rapport intitulé “question 
du Sahara occidental”.
L’Association internationale des 
juristes démocrates (AIJD) a 

indiqué que “rien ne justifie les 
tergiversations en ce qui concerne 
le droit à l’autodétermination 
et l’indépendance du peuple 
sahraoui”, appelant le SG de 
l’ONU à assumer personnellement 
cette responsabilité et reprendre 
les pourparlers entre le Front 
Polisario et le Maroc permettant 
au minurso d’exercer son mandat 
avec la même détermination 
qu’il avait quand il était chef 
du gouvernement au Portugal , 
notamment sa position en faveur 
du droit à l’autodétermination du 
peuple de Timor.
A rappeler que le conseil 
consultatif de l’AIJD s’est réunit 
les 06 et 07 février courant en 
visioconférence ou plusieurs.
L’allocution d’ouverture a 
été prononcée par le membre 
de la Commission nationale 
sahraouie des droits de l’Homme 
(CONASADH), Hassan Amilid 
qui a souligné les la situation 

dangereuse et les crimes commis 
par les forces de l’occupation 
marocaine dans les territoires 
occupés du Sahara occidental 
contre des civils sahraouis dont le 
dernier en date était l’assassinat 
du citoyen Mohamed Salem 
Lefkir Fahim.
S’exprimant à cette occasion, 
l’expert international Gianfranco 
Fattorini, représentant permanent 
de l’association américaine 
des juristes auprès de l’ONU a 
insisté sur le statut juridique du 
Sahara occidental se reposant 
sur des preuves juridiques 
prouvant l’implication des firmes 
étrangères dans le pillage des 
ressources naturelles sahraouies 
violant ainsi la loi internationale 
et sapant les efforts menés pour 
parvenir à une solution pacifique 
au conflit et permettre au peuple 
sahraoui d’accéder à son droit à 
l’autodétermination.
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Benjamin Netanyahu face aux juges pour 
répondre aux accusations de corruption

Grande mobilisation en Birmanie contre le coup 
d’État militairevaccinés

nucléaire iranien : 

Téhéran et Washington campent sur leurs positions

AStrAZeneCA: 
l’Afrique du 

Sud suspend le 
démarrage de 
sa campagne 

de vaccination

Le Premier ministre israélien 
est de retour, devant la 
justice pour se défendre face 

aux accusations de corruption. À 
l’approche de nouvelles élections 
en mars, ses partisans craignent un 
possible impact de la procédure 
judiciaire sur le vote, crucial à sa 
survie politique. 
De retour devant les juges, 
le Premier ministre israélien, 
Benjamin Netanyahu, a clamé une 
nouvelle fois son innocence lundi 
8 février, réfutant les accusations 
de corruption qui pèsent contre 
lui.
“Je réitère les réponses écrites 
soumises en mon nom”, a 
déclaré le chef du gouvernement 
qui comparaissait devant trois 
magistrats, faisant référence à 
un document adressé à la justice 
par ses conseils dans lequel il 

se dit innocent des accusations 
de corruption, fraude et abus de 
confiance.

Netanyahu jugé pour trois 
affaires de corruption 

Benjamin Netanyahu a été inculpé 
en 2019. Une première pour un 
Premier ministre israélien en 
exercice. Son épouse Sara et lui 
sont soupçonnés d’avoir accepté 
pour 265 000 dollars de cadeaux 
(cigares de luxe, bouteilles de 
champagne et bijoux) de la part du 
producteur hollywoodien Arnon 
Milchan et du magnat australien 
James Packer. Sur cette affaire, 
le Premier ministre israélien a 
indiqué avoir reçu une opinion 
légale d’experts concluant qu’il 
avait le droit d’accepter des 
cadeaux d’amis proches, dont 
Arnon Milchan, et nie avoir 
octroyé des faveurs. 

Le chef du gouvernement est 
également soupçonné d’avoir 
tenté d’obtenir une couverture 
plus clémente de la part du 
Yedioth Ahronoth, le quotidien 
payant le plus lu en Israël, en 
proposant au propriétaire de faire 
adopter une loi défavorable à un 

titre concurrent.
Il aurait agi de même avec la 
compagnie Bezeq Telecom Israel, 
lui accordant des privilèges 
en échange d’une couverture 
plus favorable de la part d’un 
site d’information contrôlé par 
l’entreprise de télécoms.

Des milliers de manifestants 
descendaient, lundi 8 
février, pour la troisième 

journée consécutive dans les 
rues en Birmanie pour protester 
contre le coup d’État qui a 
renversé Aung San Suu Kyi. Il y 
avait notamment des travailleurs 
répondant à l’appel à la grève 
générale et rejoignant la fronde.
Dès 10 heures (03h30 TU), 
plus d’un millier de personnes 
manifestaient à Rangoun, la 

capitale économique. « Nous 
n’allons pas travailler même 
si notre salaire va baisser », a 
déclaré Hnin Thazin, salariée 
dans une usine de confection. « 
Je ne veux pas de la dictature ».
D’autres ouvriers ont rejoint le 
mouvement ainsi que des moines 
en robe safran et des étudiants, 
agitant des drapeaux rouges aux 
couleurs de la Ligue nationale 
pour la démocratie (LND), 
le parti d’Aung San Suu Kyi, 

détenue au secret depuis lundi. 
« Libérez nos dirigeants », « 
respectez nos votes », « rejetez le 
coup d’État », pouvait-on lire sur 
des banderoles.
Des manifestations se tenaient 
également dans de nombreuses 
autres villes du pays, beaucoup 
d’habitants défilant sur leurs 
deux-roues dans un concert de 
klaxons, comme à Tangû à 300 
kilomètres au nord de Rangoun.
À Naypyidaw, la capitale 
birmane, la police a fait usage 
de canons à eau contre les 
manifestants. Deux personnes 
ont été blessées, d’après 
l’AFP, tandis que des images 
diffusées sur les réseaux sociaux 
montraient deux protestataires à 
terre après avoir été visés par ces 
canons.
Troisième jour de mobilisation
Dimanche, les manifestations, 
les plus importantes depuis 
le soulèvement populaire de 
2007 violemment réprimé par 
l’armée, se sont déroulées sans 

incident majeur. La police a tiré 
des coups de semonce en l’air 
pour disperser un groupe de 
contestataires à Myawaddy (sud-
est), d’après les médias locaux. 
14 personnes ont été interpellées 
avant d’être relâchées, selon 
l’Association d’assistance des 
prisonniers politiques (AAPP), 
basée à Rangoun.
À la tombée de la nuit, les foules 
se sont dispersées dans le calme. 
Puis, les protestataires ont lancé 
un appel à manifester ce lundi à 
partir de 10 heures (03H30 TU). 
« Révolution dans tout le pays 
contre la dictature », pouvait-on 
lire dans ce courrier distribué aux 
médias. Ils ont aussi exhorté à « 
la grève générale », demandant 
aux fonctionnaires et salariés du 
privé de rejoindre le mouvement. 
Des dizaines de fonctionnaires 
de plusieurs ministères avaient 
déjà cessé le travail la semaine 
dernière, en signe de protestation.

Joe Biden a prévenu qu’il ne 
ferait pas le premier pas vers 
l’Iran en levant les sanctions 

américaines, comme l’ont encore 
réclamé, dimanche, les dirigeants 
iraniens, dans un duel à distance 
qui présage d’une reprise du 
dialogue très difficile.
Joe Biden est prêt à revenir dans 
l’accord sur le nucléaire iranien 
mais pas à n’importe quel prix. 
Le président américain a exclu, 
dimanche 7 février, une levée 
des sanctions pour le moment, 
comme l’ont encore réclamé les 
dirigeants iraniens.

Interrogé par la chaîne CBS sur la 
possibilité de lever les sanctions 
pour convaincre Téhéran de 
revenir à la table des négociations 
afin de sauver l’accord sur le 
nucléaire iranien, le nouveau 
président des États-Unis a 
clairement répondu : “Non”.
Et à la journaliste qui lui 
demandait si les Iraniens devaient 
“d’abord cesser d’enrichir de 
l’uranium”, il a répondu avec 
un hochement de tête, selon 
un extrait de cet entretien dont 
l’intégralité devait être diffusée 
dimanche après-midi.

Les États-Unis et les autres 
grandes puissances (Chine, 
Russie, Allemagne, France 
et Royaume-Uni) ont conclu 
en 2015, après de longues et 
difficiles négociations, un accord 
avec l’Iran censé l’empêcher de 
se doter de la bombe atomique.
Mais Donald Trump a retiré 
Washington de cet accord trois 
ans plus tard, jugeant qu’il était 
insuffisant sur le plan nucléaire 
et aussi pour contrer les autres 
“activités déstabilisatrices” de 
la République islamique. L’ex-
président a rétabli puis durci 

toutes les sanctions contre l’Iran 
qui avaient été levées en échange 
de ses engagements nucléaires, et 
Téhéran a en retour commencé à 
s’affranchir de ces restrictions.
Joe Biden a promis de revenir dans 
l’accord de 2015, à la condition 
que l’Iran renoue d’abord avec 
ses engagements.
Depuis qu’il est entré à la 
Maison Blanche le 20 janvier, la 
communauté internationale attend 
de savoir comment il entend tenir 
sa promesse, dès lors que les 
Iraniens réclament, eux, une levée 
préalable de toutes les sanctions.

Alors que les premières 
doses du vaccin 
AstraZeneca sont 

arrivées dans le pays la 
semaine dernière, une étude 
locale, auprès de 2000 
volontaires - mais pas encore 
publiée dans une revue 
scientifique -, vient de montrer 
sa moindre efficacité sur le 
variant «501Y.V2» découvert 
dans le pays. Le gouvernement 
a donc dimanche soir 7 février 
annoncé la révision de sa 
stratégie vaccinale.
Cette étude, réalisée par 
l’université du Witwatersrand 
à Johannesburg et pas encore 
été examinée par des pairs, 
montre une efficacité moindre 
du vaccin AstraZeneca pour les 
formes modérées de la maladie 
provoquées par le variant local. 
Des résultats décevants, alors 
que ce variant concerne plus de 
90% des nouvelles infections 
dans le pays, selon les 
chercheurs. Le vaccin n’aurait 
une efficacité que de 22% pour 
les formes peu graves, sans 
que des résultats soient pour 
l’instant disponibles pour les 
formes sévères.
C’est un revers pour le 
gouvernement, car c’est pour 
l’instant le seul vaccin arrivé 
dans le pays, et il devait 
permettre de vacciner en 
priorité le personnel soignant, 
d’ici les prochains jours. Le 
ministre de la Santé a donc 
suspendu son utilisation, et il 
mise désormais sur le vaccin 
de Johnson&Johnson, qui 
montre des résultats cliniques 
bien meilleurs face au variant. 
Les premières doses, ainsi que 
des doses du vaccin Pfizer, 
sont attendues d’ici quatre 
semaines.
Quant au million de doses 
d’AstraZeneca que possède 
désormais le pays, le 
gouvernement attend plus 
d’indications de la part 
des scientifiques, avant de 
prendre une décision sur leur 
utilisation. Mais il faudra faire 
vite, car elles seront périmées 
au-delà d’avril.
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La frustration de Slimani

A cause des dettes : 
Un début perturbé pour la Ligue 2

A la recherche de son 
premier but avec 
sa nouvelle équipe, 

l’Olympique Lyonnais, Islam 
Slimani peine à trouver le chemin 
des filets.
Il a pris part jusqu’à présent à 70 
minutes de jeu depuis son arrivée 
au club rhodanien. Contrairement 
à sa précédente expérience en 
championnat de France avec 
Monaco où, rapidement, il était 
devenu le buteur patenté du club 
princier, Slimani fait preuve 
d’une grande volonté à chaque 
fois que Rudi Garcia l’incorpore 
en cours de jeu. Très actif, que ce 
soit sur le côté droit ou dans la 
surface, il lui manque cependant 
ce petit brin de réussite devant 
la cage. Butant souvent sur les 
défenses adverses, Islam est tout 
simplement frustré de n’avoir pas 
encore débloqué son compteur 
buts avec l’OL.

Il reproche à Toko Ekambi 
son égoïsme

Pressé de faire parler ses qualités 
de grand buteur, Islam Slimani 
bouge beaucoup aux alentours 
de la surface et donne même 
des solutions à ses compères en 
attaque lyonnaise. Samedi soir, 
vers la fin de la rencontre face à 
Strasbourg pliée avant même son 
entrée sur le terrain (3-0), Slimani 
a voulu tant faire trembler les filets 
adverses sur une action en fin de 
match, lorsque Toko Ekambi 
hérite d’un bon ballon à l’entrée 
de la surface sur le côté gauche, 
alors qu’il était seul sur l’autre 
côté de la surface, l’international 
camerounais l’oublie en enroulant 
sa frappe passée au-dessus des 
bois strasbourgeois (87’). Par un 
geste, Slimani exprimera à Toko 
Ekambi sa désapprobation de 
ne lui avoir pas passé le ballon, 
surtout que dans la même minute, 

l’arbitre ferme les yeux sur une 
faute commise sur lui à l’intérieur 
de la surface. Sur l’image 
montrée par le réalisateur du 
match, Slimani était enragé. Une 
image qui illustre parfaitement 
sa frustration de n’avoir toujours 
pas marqué le moindre but

Garcia : «Il progresse, il est 
généreux»

Malgré la victoire acquise avec un 
score confortable, les journalistes 
ont interrogé, après la rencontre, 
Rudi Garcia sur les difficultés que 
rencontre son nouvel attaquant. 
«Islam n’est pas avec nous depuis 
longtemps, tempère le coach de 
l’OL. Il avait besoin de retrouver 
son niveau physique. Il progresse, 
il est généreux, il se bat », défend 
Garcia l’attaquant algérien qui 
n’a besoin certainement que d’un 
petit déclic pour rappeler à tout 
le monde qu’il n’a pas perdu ses 
qualités de buteur vorace.

Le coup d’envoi de la 
nouvelle saison de la Ligue 
2 sera donné ce vendredi 

avec les matches du groupe Est, 
suivi samedi des rencontres du 
groupe Centre et Ouest.
Après 6 semaines de préparation, 
le championnat reprendra ses 
droits, sur fond de crise qui risque 
de perturber une bonne partie 
des 36 teams de ce championnat. 
En effet, 16 clubs, pas des 
moindres, risquent d’entrer en 
scène ce vendredi sans leurs 
véritables armes. 16 clubs tous 
endettés qui ne peuvent toujours 
pas avoir les licences de leurs 
nouveaux joueurs. Un coup dur 
qui risque de pénaliser ces teams 
; parmi eux, des prétendants 
à l’accession, à l’image de 
l’USMH ou encore du RCK tous 
les deux endettés et qui n’ont pas 
encore retiré les licences de leurs 
nouveaux joueurs. La Fédération 
a exigé de la LNFA de présenter 
un document délivré par la CRL, 
prouvant la main levée. Sans ce 
document, le club ne pourra pas 
aligner ses nouvelles recrues ; 
il devra jouer avec ses anciens 
joueurs de l’an dernier ou avec 
son équipe réserve.

Intransigeance
Cette décision a été prise lors de 
la dernière réunion du BF. Le 
président de la LNFA Ali Malek 
a sollicité le président de la FAF 
concernant cet épineux problème. 
Ce dernier  s’est montré 
intransigeant en demandant 
d’exiger ce fameux document de 
chaque club endetté. Ce qui met 
la pression sur les directions de 
16 teams. Les 12 qui y étaient 
l’année passée, en plus de 

l’USMB, du RCK, du MOC et du 
RCA ; ils vont devoir faire toute 
une gymnastique pour arriver à 
éponger leur dette et tenter de la 
ramener au-dessous de la barre de 
10 millions de dinars. Voilà qui 

risque d’affaiblir plusieurs teams 
dans ce championnat algérien de 
D2 version 2020-2021, et rendre 
un peu plus dures leurs missions, 
surtout pour les équipes qui ont 
fixé le maintien comme objectif. 

Faut-il rappeler que 12 teams (4 
de chacun des 3 groupes) seront 
concernés par la relégation à 
la division inférieure en fin de 
saison. Cela rend la mission de 
récolter des points urgente, sauf 

que pour des équipes qui se sont 
préparées avec un groupe et qui 
ne pourront pas l’aligner, ce sera 
une opération délicate, pour ne 
pas dire impossible.    

4 clubs encore sans stade
L’autre souci qui menace le bon 
déroulement de cette première 
journée du championnat, ce sont 
ces clubs qui n’ont pas encore de 
stade. 4 équipes se retrouvent SDF 
à cause des travaux qui sont en 
cours au niveau de leurs enceintes 
respectives. La LNFA leur a 
demandé de trouver eux-mêmes 
un stade pour recevoir leurs 
invités, mais jusqu’au moment 
où nous mettions sous presse hier 
soir, le MOB, la JSMB, la JS Ain 
Defla et l’IB Lakhdaria  n’avaient 
pas encore communiqué  les 
noms des stades où ils vont jouer 
samedi prochain. Idem pour la 
JSMB qui bénéficiera toutefois 
d’une semaine pour choisir un 
stade, étant donné que c’est le 
MOB qui reçoit lors de ce premier 
match du championnat et le derby 
d’Yemma Gouraya.
Menace de la défaite sur tapis 

vert
Si ces teams ne trouvent pas de 
stade, ils risquent de perdre leur 
match, car les lois ont changé et 
la Ligue n’est plus habilitée à 
designer les stades.
Rappelons que plusieurs stades 
connaissent actuellement des 
travaux de rénovation ; cela 
entraîne la délocalisation 
des matches des équipes qui 
y reçoivent. L’équipe d’Aïn 
Ouessara a déjà choisi le stade de 
Bou Saâda, alors que l’équipe de 
Remchi a opté pour le stade de 
Tlemcen.
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liverpool : 
Jürgen Klopp prend la défense d’Alisson

real Madrid : 
Zinedine Zidane tape encore du poing sur la table

Walter Mazzarri est chaud pour rejoindre l’OM 

Ce dimanche, Liverpool 
recevait Manchester City 
pour le choc de Premier 

League entre deux des plus belles 
équipes du championnat. Un 
choc remporté haut la main par 
Pep Gaurdiola et ses hommes (4-
1) qui ont bien été aidés par les 
nombreuses boulettes d’Alisson. 
Interrogé sur les grossières 
erreurs de son gardien qui ont 
entraîné les buts de Manchester 
City, Jürgen Klopp a tenu à 
défendre son poulain.

Pour lui, son gardien a peut-être 
eu peur. « Nous n’avons pas donné 
beaucoup d’options à Alisson, 
surtout sur le premier but. Sur le 
deuxième, il a juste raté le ballon. 
Il n’y a pas vraiment de raison, 
peut-être qu’il a eu la frousse. 
Ça a l’air drôle comme raison, 
mais c’est possible. (…) Ali’ 
nous a sauvé la vie plusieurs fois, 
aujourd’hui, il a fait deux erreurs. 
C’est comme ça. » Avec cette 
défaite, Liverpool a peut-être dit 
adieu au titre de Premier League.

Présent en conférence 
de presse ce lundi, 
l’entraîneur du Real 

Madrid était encore un peu agacé 
par les questions posées par les 
journalistes. Sur son avenir 
notamment.
Le Real Madrid a évité la 
catastrophe samedi après-midi, 
sur la pelouse de la lanterne 
rouge Huesca. Menés au score, 
les Merengues ont finalement 
remporté la rencontre sur le 
score de 2-1, grâce à un doublé 
de l’invité surprise Raphaël 
Varane. Une rencontre qui aurait 
pu coûter très cher à Zinedine 
Zidane en cas de mauvais 
résultat, d’autant plus que le 
Français avait poussé un coup de 
gueule pendant la semaine face 
aux critiques des médias sur son 
équipe.

En conférence de presse ce 
lundi, avant le match de Liga 
en retard face à Getafe de mardi 
soir, l’entraîneur français était 
un peu plus calme, mais toujours 
sur la défensive. Cette fois, 
il a surtout été interrogé sur 
son avenir. « Chacun pense ce 
qu’il veut, c’est normal. Nous, 
ce qu’on fait en interne, c’est 
travailler et croire en nous », 
a-t-il d’abord lancé, lorsqu’un 
journaliste lui a expliqué que sa 
sortie de l’autre jour était perçue 
comme prémonitoire d’un futur 
départ par certains fans.

Zinedine Zidane ne compte
pas abandonner

« Remis en question par le club 
? Non. Nous sommes tous dans 
le même bateau. Je me sens 
soutenu par tout le monde. Nous, 
ce qu’on doit faire, c’est faire les 

choses bien, comme c’était le 
cas jusqu’à il y a trois semaines. 
Il faut accepter les difficultés et 
y faire face. On a une grande 
équipe », a confié le Français, 
avant qu’on lui demande s’il sera 
toujours sur le banc la saison 
prochaine : « c’est une question 
un peu... (rires). Mais vous êtes 
là pour ça. Moi, je ne vois pas 
plus loin que le match de demain. 
C’est ce qui m’intéresse ».
« Pourquoi j’abandonnerai ? Je 
fais ce qui me plaît. Il y a des 
moments compliqués, mais on 
va se battre. Le Real Madrid est 
un grand club, il faut faire de 
bonnes choses. Aller jusqu’au 
bout du contrat (2022) ? On 
verra, l’important c’est le match 
de demain », a conclu le tacticien 
marseillais. Voilà qui est clair 
donc.

Actuellement sans 
emploi, le coach italien 
a été cité parmi les 

cibles de Pablo Longoria pour 
la succession d’André Villas-
Boas. Et visiblement, l’ancien 
coach de l’Inter est séduit par le 
projet phocéen.
Pablo Longoria a du pain sur la 
planche. Pris au dépourvu par le 
départ anticipé d’André Villas-
Boas (le Portugais a annoncé 
avoir démissionné avant d’avoir 
été mis à pied), le directeur 
du football de l’Olympique 
de Marseille s’active pour 
lui trouver un remplaçant. Si 
Lucien Favre, Rafael Benitez ou 
Abel Ferreira ont été des noms 
cités, l’objectif premier du 
dirigeant espagnol se nommait 
Maurizio Sarri. Seul problème, 
l’Italien n’était pas chaud pour 
prendre les commandes d’un 
club en plein milieu de saison.
Rembarré par le Transalpin, 

Longoria s’est alors tourné 
vers l’Argentin Jorge 
Sampaoli. Entraîneur de 
l’Atlético Mineiro, l’ancien 
sélectionneur albiceleste a bien 
été contacté par les Olympiens. 
Aujourd’hui, il est d’ailleurs 
considéré comme la nouvelle 
priorité absolue de Longoria. 
Les contacts sont réguliers, 
et l’intéressé ne serait pas 
insensible au projet marseillais. 
Lié à l’équipe brésilienne 
jusqu’au 31 décembre 2021, 
Sampaoli ne serait toutefois pas 
disponible avant le 26 février 
prochain, date de la fin de la 
saison brésilienne.
Avec Fabrizio Ravanelli dans 

ses bagages ?
Mais au cas où le Sud-
Américain ferait faux bond, La 
Provence révèle que la solution 
pourrait être italienne. En 
effet, l’ex-sélectionneur de la 
Nazionale Roberto Donadoni 

a été proposé à l’OM. Sans 
retenir pour autant l’attention de 
Longoria. En revanche, Walter 
Mazzarri s’est positionné 
comme un prétendant de choix. 
Libre de contrat depuis son 
départ du Torino, le Transalpin 
a vu son nom être cité hier par 
la Gazzetta dello Sport.
Eh bien La Provence a confirmé 
cette piste en ajoutant que 
Mazzarri, qui est également 
courtisé par le Napoli, a fait 
savoir que le projet marseillais 
« lui plaisait ». Et ce n’est 
pas tout. Le quotidien conclut 
en indiquant que si Mazzarri 
venait à être l’élu, il pourrait 
débarquer avec un ancien de 
la maison dans ses valises 
: Fabrizio Ravanelli. Reste 
toutefois à savoir quel rôle 
l’ancien attaquant phocéen 
jouerait.
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Le robot Spot n’a plus besoin d’êtres humains 
pour se recharge

Une intelligence artificielle pourrait bientôt 
juger les compétences d’un pianiste

En Bref...

Le célèbre robot 
chien de Boston 
Dynamics évolue 

dans sa version destinée aux 
entreprises. Avec cette mise 
à jour, il gagne en autonomie 
pour se recharger tout seul, 
transférer ses données et 
accomplir des routines à 
distance. Il s’enrichit aussi 
d’un bras articulé.
Toujours impressionnants, 

les exploits des robots de 
Boston Dynamics circulent 
sous la forme de vidéos 
sur les réseaux sociaux et 
le Web. De plus en plus 
agiles, les robots de la firme 
ne sont plus à l’état de 
prototypes et sont désormais 
commercialisés. Ainsi, à 
peu près 400 robots ont déjà 
été vendus à de grandes 
entreprises spécialisées dans 
le nucléaire, l’exploitation 
minière et la construction. 
Des univers souvent hostiles 
où l’Homme peut se mettre 

en danger et laisse volontiers 
sa place aux robots.
Pour répondre aux 

besoins spécifiques de ces 
entreprises, la firme vient 
d’annoncer la nouvelle 
version « Entreprise» de 
son robot quadrupède Spot. 
Cette mise à jour lui apporte 
un processeur plus puissant 
et surtout beaucoup plus 
d’autonomie. Le robot 
n’a presque plus besoin 
d’interventions humaines 
pour réaliser de nombreuses 
tâches, ce qui lui permet 
d’être utilisé à distance. Il 
sait notamment se recharger 
tout seul. Lorsque sa batterie 
faiblit, il retrouve sa station 
d’accueil tout seul, à la façon 
de n’importe quel robot 
aspirateur pour retrouver 
100 % de capacité au bout de 
deux heures et continuer sa 
mission de façon autonome.
Un bras articulé pour saisir 

des objets

C’est un code QR apposé 
à cette station qui lui 
permet de la trouver dans 
le flux vidéo capturé par 
ses caméras. Une fois sur sa 
station d’accueil, c’est à elle 
qu’il peut transmettre les 
données qu’il a collectées 
de façon automatique. Le 
robot reste en liaison avec sa 
station via une liaison Wi-Fi 
améliorée. L’autonomie est 
également renforcée par un 
nouvel outil appelé Scout. Il 
permet de contrôler le robot 
à distance via Internet en 
disposant d’une diffusion 
en temps réel de ce que le 
robot voit et entend. Une 
simple tablette permet de 
réaliser ce contrôle. C’est 
également scout qui sert à 
programmer des routines ou 
faire répondre le robot aux 
instructions de l’opérateur 
distant.
Dans tous les cas, le robot 

reste suffisamment agile 

pour se dépêtrer tout seul 
lorsqu’il est entravé par des 
obstacles ou qu’il chute. 
En cas de perte de liaison, 
il va également chercher à 
retrouver le signal pour ne 
pas se perdre. Enfin, pour son 
robot spot, Boston Dynamics 
annonce également l’arrivée 
d’un bras articulé d’environ 

un mètre. Il peut servir à 
ramasser des objets de cinq 
kilogrammes ou même 
ouvrir une porte, ou tourner 
des volants de vannes, par 
exemple. De nouveaux 
atouts qui vont permettre de 
multiplier les applications de 
ces étonnants robots.

Confiera-t-on un jour 
à une intelligence 
artificielle le soin 

de juger du niveau des 
compétences d’un pianiste 
souhaitant entrer au 
conservatoire au moyen d’une 
simple vidéo envoyée par le 
candidat ? Oui, à en croire 
la dernière trouvaille des 
chercheurs de l’Université 
du Nevada à Las Vegas. Ils 
ont élaboré un programme 
informatique capable de 
juger des compétences d’un 
pianiste en le regardant jouer, 
a rapporté Presse-Citron, 
hier. Pour en arriver là, les 
chercheurs ont dû entraîner 
l’IA afin qu’elle repère 

les différents niveaux. Au 
total, 61 vidéos prises sur 
YouTube ont servi à élaborer 
un catalogue. Un musicien 
qualifié a évalué chaque 
prestation en donnant des 
notes de 1 à 10. Ces données 
ont ensuite servi à alimenter 
un réseau neuronal artificiel 
qui a permis à l’IA de devenir 
une experte en jugeant les 
interprétations de pianistes.
De 64 à 74 % de bons 

jugements
L’IA a jugé les musiciens sur 

plusieurs critères. Concernant 
les compétences techniques 
des pianistes, l’IA s’accorde 

à 74 % avec les choix du 
musicien qualifié. C’est 
mieux que lorsque l’IA a dû 
évaluer la vitesse de jeu, la 
dynamique et la clarté, de 
manière auditive, précise 
Presse-Citron. Là, le score est 
de 64 %.
Les chercheurs sont 

conscients que leur outil 
n’est pas encore devenu un 
expert et admettent qu’il reste 
une marge d’amélioration. 
L’objectif poursuivi est de 
rendre les cours de musique 
accessibles à un plus grand 
nombre de personnes.

Un document publié 
jeudi dernier, révèle 
qu’Apple a déposé 

un brevet concernant un « 
câble à rigidité variable ». 
L’invention a été enregistrée 
auprès du Bureau américain 
des brevets et des marques 
déposées (USPTO). Tout 
porte à croire que la marque 
à la pomme est en train de 
développer des câbles de 
chargement plus résistants, 
rapporte Apple Insider, relayé 
par Phonandroid.
Il faut dire que les câbles 

Lightning utilisés pour 
alimenter certains iPhone ont 
une fâcheuse tendance à se 
dénuder à leurs extrémités au 
fil du temps. Ils deviennent 
alors potentiellement 
dangereux et susceptibles de 
générer des faux contacts.
Des matériaux plus ou moins 

raides
La rigidité modulée inventée 

par les ingénieurs d’Apple 
pourrait bien permettre aux 
futurs modèles Lightning de 
ne plus comporter ce défaut. 
La pression sur les prises 
serait ainsi allégée grâce à 
des matériaux plus raides qui 

créeraient « une augmentation 
localisée de la résistance du 
câble à la flexion ».
Mais cette solution 

présenterait « dans certains 
cas » l’inconvénient « d’une 
rigidité accrue indésirable ». 
Pour arriver au résultat désiré, 
la firme de Cupertino pourrait 
donc utiliser une « gaine 
externe » constituée de trois 
couches dotées de degrés de 
rigidité distincts.

Un projet aux contours 
encore flous

Le brevet déposé par Apple 
ne mentionne à aucun moment 
ses chargeurs Lightning. Cette 
innovation pourrait donc 
être conçue pour d’autres 
connectiques de la société 
californienne.
D’autant plus que le futur 

iPhone 13 pourrait bien 
être dépourvu de port de 
charge. C’est en tout cas 
ce qu’a annoncé un célèbre 
analyste en novembre dernier. 
Apple aurait pour projet de 
populariser sa technologie 
MagSafe, qui repose sur un 
connecteur sans fil.
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C’
est un 
fait : le 
moral de 
certaines 

personnes vire au gris 
en hiver. La faute à un 
manque de lumière. Un 
phénomène amplifié cette 
année par la pandémie 
due au coronavirus . Pas 
question pour autant de se 
résigner ! La dépression 
saisonnière peut se 
soigner facilement… 
La dépression saisonnière, 
ou trouble affectif saisonnier, 
est une dépression liée 
à la diminution de la 
luminosité naturelle 
pendant une période allant 
de fin octobre à mars.
La production de 
sérotonine est en baisse
De façon encore 
inexpliquée, chez certaines 
personnes, le manque de 
lumière semble notamment 
diminuer la production 
de sérotonine, messager 
chimique du cerveau 
qui régule l’humeur.
Le mécanisme de la 
dépression s’enclenche 
alors : tristesse permanente, 
particulièrement le matin 
; troubles de l’humeur 
(irritabilité, tendance à 
fondre en larmes…) ; fatigue 
intense et inexplicable ; 
variation de poids ; idées 
noires persistantes…
Pas toujours prise au 
sérieux, la dépression 
saisonnière est pourtant très 
handicapante. La souffrance 
psychique et les malaises 
qu’elle suscite ne sont 
pas sans impact sur la vie 
affective et professionnelle 
des personnes touchées.
Certaines populations 
davantage à risque de 
dépression en hiver
• Les femmes (75 
% des cas) sont les plus 
touchées par la dépression 
saisonnière. Une vaste 
étude publiée en 2018  a 
confirmé ce constat (source 
1). Plus généralement, 

cette forme de dépression 
affecte plus facilement 
les personnes souffrant de 
troubles de l’humeur ou 
d’accès dépressifs. Ce qui 
complique le diagnostic, 
l’épisode saisonnier n’étant 
pas toujours reconnu 
comme tel au moment où 
il survient, et donc pas 
traité de façon ad hoc.
 
• La dépression 
saisonnière concerne les 
habitants de l’hémisphère 
Nord, particulièrement 
ceux qui ont un mode 
de vie (métro, boulot, 
dodo…) qui les expose 
moins à la lumière diurne, 
les citadins et les rurbains 
plutôt que les ruraux.
Les populations inuit, 
qui habitent les régions 
arctiques et sont donc 
soumises à la nuit polaire 
pendant plusieurs semaines, 
ne semblent pas affectées 
de la même façon que les 
Européens ou habitants 
de l’Amérique du Nord. 
Différentes hypothèses sont 
avancées : leur organisme 
se serait adapté au manque 
de lumière au fil des siècles 
; leur consommation de 
poissons gras (riches 

en acides oméga-3) 
leur assurerait un bon 
fonctionnement cérébral en 
dépit du manque de lumière.
Pourquoi le coronavirus 
pourrait accentuer le 
trouble affectif saisonnier
Le contexte sanitaire de 
l’hiver 2020-2021 avec 
l’épidémie liée au nouveau 
coronavirus ne peut 
qu’accentuer ce schéma 
hivernal de dépression. 
Le manque de lumière 
se ressent d’autant plus 
que nous sommes le plus 
possible incités à rester 
chez nous en raison du 
second confinement et du 
couvre-feu. Cela crée aussi 
un isolement social qui peut 
fragiliser les personnes les 
plus sujettes à ce trouble.
L’enquête internationale 
COH-FIT, dont les premiers 
résultats ont été publiés en 
novembre 2020 (source 
2), révélait une hausse 
des états de stress, de 
solitude et de colère chez 
20 0 25% des personnes 
interrogées. Les femmes 
sont davantage concernées 
: 27% disaient ressentir 
un stress accru (contre 
14% des hommes) et 23% 
à rapporter un sentiment 

de solitude plus important 
(contre 12% des hommes).
Cette tendance à la hausse 
des états dépressifs est 
confirmés par l’enquête 
CoviPrev lancée par Santé 
Publique France : les états 
dépressifs ont plus que 
doublé entre fin septembre 
et fin novembre 2020, et 
ce avant même l’entrée 
dans l’hiver (source 3).
Reconnaître une 
dépression saisonnière
Deux points sont spécifiques 
de la dépression saisonnière :
• les accès de 
boulimie avec une forte 
attirance pour le sucre qui 
provoquent généralement 
une prise de poids ;
• l’hypersomnie, 
une irrépressible envie 
de dormir qui débouche 
sur de longues nuits de 
sommeil mais n’empêche 
pas de se sentir fatigué.
Nous ressentons tous des 
moments de vague à l’âme 
à la mauvaise saison, sans 
doute aussi liés au manque 
de lumière. Mais c’est 
minimiser la maladie réelle 
que de s’autodiagnostiquer 
des dépressions 
saisonnières à la légère.
Ce diagnostic ne peut être 

posé sérieusement qu’après 
répétition à l’identique 
des symptômes pendant 
deux années de suite, sans 
survenue d’aucun autre 
événement dépressif. Ce 
qui n’est pas facile puisque 
les personnes souffrant 
de dysthymie (troubles de 
l’humeur) sont aussi plus 
facilement affectées par 
la dépression saisonnière.
Il faut prendre garde 
également à ne pas 
confondre la dépression 
saisonnière qui revient 
chaque année avec les phases 
dépressives cycliques 
d’un trouble bipolaire.
La luminothérapie au secours 
de la dépression saisonnière
La solution contre cette 
forme de dépression est 
simple : profiter de la lumière 
naturelle au moins 30 
minutes par jour. A défaut, 
le traitement de référence 
de la dépression saisonnière 
est la luminothérapie (ou 
photothérapie) : la personne 
s’expose une demi-heure par 
jour, au réveil, à une lampe 
de 10 000 lux reproduisant 
la lumière naturelle du 
soleil. Ce traitement est 
applicable à domicile 
au moyen de lampes 
spécifiques disponibles dans 
le commerce : bien vérifier 
que le modèle dispose du 
marquage CE médical. 
Très efficace (dans 70 % à 80 
% des cas selon les études), 
la luminothérapie doit être 
accompagnée d’une activité 
physique accrue (même si 
cela est rendu plus difficile 
cette année par la pandémie) 
et de sorties régulières 
à la lumière du jour. La 
supériorité de cette méthode 
sur les antidépresseurs a été 
démontrée par des études 
comparatives à grande 
échelle.Dans les cas où la 
luminothérapie se montre 
inefficace, le recours aux 
antidépresseurs en cure 
courte peut se révéler utile.

la dépression saisonnière 

Quand la lumière joue sur l’humeur 
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8 astuces pour retrouver une peau ferme 
après l’accouchement

À 44 ans, Shakira ose les cheveux roses et ça la rajeunit ! 

Pendant la grossesse, 
la peau est soumise à 
rude épreuve. Après 

l’accouchement, elle est 
distendue, moins ferme et 
a perdu de son élasticité. 
Pour raffermir son corps 
après l’arrivée de bébé, voici 
quelques astuces.

Pratiquer la douche 

écossaise

Plus facile à dire qu’à faire 
mais très efficace pour raffer-
mir la peau ! Sous la douche, 
on alterne des jets d’eau 
chaude et d’eau froide, en in-
sistant sur les zones sensibi-
lisées par la grossesse et qui 
ont perdu un peu de fermeté 
: poitrine, ventre, hanches, 
fesses. On effectue des mou-
vements circulaires avec le 
pommeau de douche. En plus 
de favoriser la circulation 
sanguine, cette technique 
permet de tonifier la peau et 
de se réveiller !

Eviter les régimes

Après une grossesse, on a 
forcément quelques kilos à 
perdre. Soyez patiente, ne 
cherchez pas à brûler les 
étapes au risque de faire pire 
que mieux. Le corps a besoin 
de tous les nutriments néces-
saires pour pouvoir produire 
des fibres de collagène et 
d’élastine essentielles à la 

souplesse et la fermeté de 
votre peau. Ne l’en privez 
donc pas !

Miser sur les bonnes 

vitamines

On fait le plein de vitamines 
dans l’assiette, notamment 
avec les vitamines A, B5, B6 
et B8, reconnues pour leur 
rôle dans la résistance et la 
tonicité de la peau. On opte 
donc pour du lait entier, des 
œufs, de la volaille, du porc 
ou encore du bœuf. La vita-
mine C aussi entre dans le 
processus de fabrication des 
fibres de collagène. Et la vi-
tamine E joue un rôle très im-
portant dans la protection des 
cellules cutanées, puisqu’elle 
est un véritable antioxy-
dant. On la trouve dans les 
noisettes, les amandes, les 
poissons gras mais aussi 
dans certaines huiles, comme 
l’huile de tournesol.

Attention au sel

Nous avons souvent ten-
dance à trop saler nos as-
siettes. Attention, même si le 
sel est un exhausteur de goût, 
il joue un rôle important dans 
la rétention d’eau. Cela fragi-
lise alors les tissus conjonc-
tifs qui se relâchent.

Choisir une bonne crème

On applique quotidienne-
ment une crème spécifique-

ment mise au point pour raf-
fermir, tonifier et redonner de 
l’élasticité à votre peau. On 
choisit une crème riche en 
élément hydratant, à base de 
glycérine par exemple, pour 
donner plus de souplesse à 
votre peau. Elle peut aussi 
être enrichie de principes ac-
tifs, tels que la caféine ou la 
vitamine E, à l’effet tenseur 
et raffermissant.

Suivre le protocole 

d’application

On l’oublie souvent mais 
la façon dont on applique la 
crème est aussi importante 
que le produit en lui-même. 
Pour retrouver plus de ferme-
té, on commence par chauffer 
le produit dans ses mains.

Sur les jambes : on part des 

chevilles jusqu’aux cuisses 
en effectuant un lissage. On 
va ainsi dans le sens de la cir-
culation sanguine.

Sur les bras : on part des 
poignets vers les épaules.

Sur les hanches : on pratique 
des mouvements circulaires 
pendant quelques minutes.

Sur la poitrine : on fait des 
petits mouvements circu-
laires, en évitant le mamelon 
pendant la période d’allai-
tement ; puis on élargit les 
cercles.

Se faire masser

Pour favoriser la pénétra-
tion des actifs contenus dans 
votre crème, l’idéal est de se 
faire masser. Vous pouvez 
bien entendu pratiquer l’au-

to-massage, en effectuant des 
lissages par exemple mais 
certaines zones, comme le 
dos, méritent d’être massées 
par une autre personne. Un 
bon moyen de se faire chou-
chouter tout en gardant son 
objectif en tête : raffermir la 
peau ! Pourquoi ne pas sug-
gérer à Monsieur de pratiquer 
un modelage sur votre corps 
avec votre crème « fermeté»? 
Sinon, direction l’institut de 
beauté ! Après un accouche-
ment, il faut aussi penser à 
soi.

Reprendre le sport

Désormais, vous pouvez re-
prendre une activité physique 
! Même en douceur (yoga, 
gym douce…), on recom-
mence à faire retravailler ses 
muscles petit à petit. Si vous 
avez accouché par voie vagi-
nale, on attend généralement 
deux mois pour reprendre le 
sport (quatre mois en cas de 
césarienne). En attendant, 
de grandes balades en pous-
sette permettent aussi de se 
remettre au sport en douceur 
et de faire travailler tout le 
corps. On active la circula-
tion sanguine, ce qui évite 
aux tissus de ramollir.

Après avoir fêté ces 44 ans en 
février 2021, Shakira a décidé 
d’oser une coloration déjantée 
et a partagé le résultat avec ses 
fans sur Instagram. La chan-
teuse a reçu un flot d’éloges.

Shakira, 44 ans, a osé un tout 
nouveau look capillaire. La 
chanteuse a adopté les cheveux 
roses et a partagé le résultat 
sur son Instagram. «Voilà !», 
a-t-elle écrit en guise de lé-
gende, sous le post Instagram 
en question. La chanteuse a 
également posté une vidéo en 
plein séchage de cheveux, en 
donnant des détails sur sa folie 
capillaire. «L’idée était d’obte-
nir un résultat plus rose, mais il 

n’y avait plus assez de produit, 
alors j’ai dû le mélanger avec 
un autre produit que j’avais 
ici pour rendre le résultat un 
peu plus intense», a expliqué 
la célèbre colombienne, qui a 
ajouté : «Surprise» !

Un changement de look 
apprécié par ses fans

Les fans de la célèbre artiste 
n›ont pas hésité à la compli-
menter sur son changement 
de look audacieux : «Parfait, 
nous adorons le look», «Voici 
la Shakira des années 90», 
«La Shak que l›on aime», «Tu 
fais la moitié de ton âge, tu 
es belle», peut-on lire parmi 
les nombreux commentaires, 

sous les deux posts en ques-
tion. Une coloration totale-
ment rajeunissante, qui lui va 
à merveille ! Pour rappel, ce 
n›est pas la première fois que 
l›interprète du titre Girl like 
me ose une couleur de cheveux 
fun. En 1998, elle s›était fait 
connaître du grand public avec 
une coloration rousse dans son 
clip Ojos Asi. Après avoir été 
une adepte du blond, elle était 
réapparue avec une chevelure 
rousse en 2017. «Les rousses 
s›amusent plus» avait-elle par-
tagé lorsqu›elle avait dévoilé 
sa nouvelle coloration. Que 
pensez-vous de ce change-
ment de look audacieux ?
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Le président de 
la République 
démocratique du 

Congo (RDC), Felix 
Tshisekedi Tshilombo qui 
assure, depuis samedi, la 
présidence tournante de 
l’Union africaine (UA), 
a déclaré, dimanche, que 
l’organisation panafricaine 
va appuyer l’Algérie pour 
le lancement du Grand 
musée africain (GMA).
Dans son discours de 
clôture des travaux du 34e 
sommet ordinaire de l’UA, 
M. Tshisekedi a affirmé que 
dans le cadre de son plan 
d’action retenu pour son 
mandat de président de l’UA 
pour l’année 2021, «il a été 
demandé à la commission 
de l’UA en collaboration 
avec les Etats membres de 
déployer des efforts en vue de 
la pleine mise en œuvre des 
activités prévues dans le cadre 
du thème de l’année 2021 : 
«arts, culture et patrimoine 
: des leviers pour construire 
l’Afrique que nous voulons «.
Il s’agit pour les Etats 
membres, explique le 
successeur du président sud-
africain, Cyril Ramaphosa, 
«d’obtenir la restitution des 

œuvres d’art placées hors 
continent». Il est question 
également, ajoute le président, 
de participer à la 2eme 
réunion biennale de Luanda 
sur la culture de la paix qui 
se tiendra en Angola en 2021.
Au titre de son mandat, il est 
prévu aussi «d’appuyer le 
gouvernement algérien pour 
le lancement du grand musée 
africain GMA», a-t-il fait 
savoir. Dans le même sens, 
il a été décidé «de soutenir et 
participer à la promotion du 
lancement du grand musée 
Egyptien (GME) et le musée 
de Gisah». Dans le programme 
aussi, l’accompagnement du 
Sénégal dans la construction 

du mémorial de l’Ile de Gorée.
Pour le nouveau président de 
l’UA, le thème choisi cette 
année, est «un idéal des pères 
fondateurs de l’UA qui ont 
milité parfois au prix de leurs 
vies pour la reconnaissance de 
l’édification et la protection 
de ce qui constitue l’âme et 
l’originalité de l’Afrique». 
Et le fait d’inscrire cette 
thématique à l’ordre du jour du 
34e sommet des chefs d’Etat et 
gouvernement de l’UA, pour 
lui, «ouvre la voix aux Etats 
pour qu’ils puissent utiliser 
leurs ressources artistiques, 
culturelles et patrimoniales 
comme levier pour le 
bonheur de leur peuple».

Les travaux de la 34e 
session ordinaire du sommet 
des chefs d’Etat et de 
Gouvernement de l’UA se 
sont ouverts samedi par visio-
conférence à Addis Abeba.
Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, qui a pris 
part en qualité de représentant 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
aux travaux du sommet, a 
appelé «au renforcement de 
la solidarité continentale et 
mondiale et à l’unification 
des efforts communs pour 
lutter contre la pandémie 
Covid-19, mettant l’accent 
sur la nécessite de permettre 
aux pays pauvres d’accéder 
aux vaccins pour pouvoir 
sortir de cette crise sanitaire 
qui affecte les efforts de 
relance du développement».
La cérémonie d’ouverture 
était consacrée à la prise 
de fonction du Président 
congolais, Félix Tshisekedi. 
Le président de la commission 
de l’Union africaine (UA) 
réélu Moussa Faki Mahamat 
et la vice-Présidente, 
Monique Nsanzabaganwa 
ont prêté serment dimanche.
Le Nigérian Bankole Adeoye, 
quant à lui, a été élu à la 

présidence du Conseil de 
paix et de sécurité (CPS) 
de l’Union africaine (UA), 
en remplacement de Smail 
Chergui, qui était à la tête de 
cet important organe de l’UA 
- désormais fusionné avec 
les Affaires politiques- pour 
deux mandats consécutifs.
Il devient désormais le 
premier commissaire de l’UA 
à combiner le portefeuille de la 
Paix et de la Sécurité avec celui 
des Affaires politiques, après 
la réforme institutionnelle.
Concernant les postes de 
commissaire des autres 
organes, l’Angolaise Josefa 
Sacko, a été réélue au poste de 
commissaire à l’agriculture, 
développement, à l’économie 
bleue et à l’environnement, 
le Zambien Albert Muchanga 
a été reconduit au poste 
de commissaire chargé du 
développement économique, 
du commerce de l’industrie 
et des mines, en plus de 
la réélection de l’actuel 
commissaire, l’Egyptienne 
Amani Abu Zeid, au poste 
de commissaire chargé des 
infrastructures et de l’énergie.

Dans son premier 
essai philosophique 
intitulé «Premières 

pérégrinations, l’apnée de 
l’homme véritable dans un 
monde énergivore», Samy 
Assad livre de manière 
didactique ses préoccupations 
et ses réflexions sur le monde 
qui l’entoure et s’adresse à la 
jeune génération en suggérant  
une autre approche et des 
solutions pour affronter ce 
nouveau monde.
Publié récemment aux 
éditions «Voir par le savoir», 
cet ouvrage de 254 pages est 
une invitation à appréhender le 
monde autrement et à vaincre 
le conformisme à la recherche 
de «l’homme véritable» sans 
gaspiller son énergie, capital 
de survie, inutilement.
Dans la première partie de 

l’essai, l’auteur aborde des 
concepts essentiels à la quête 
de soi et à la construction d’une 
philosophie de la vie comme 
l’estime de soi, l’affirmation 
de soi, l’altruisme, l’amour 
de la solitude, ou encore la 
capacité de se reconstruire 
dans une sorte d’introspection 
que l’auteur nomme «examen 
endogène».
Dans ce sens il s’intéresse à la 
«thérapie par soi-même» et à 
la «quête de la béatitude» où 
l’énergie de l’homme tient un 
rôle essentielle dans un monde 
énergivore.
L’»homme véritable», après 
ce travail d’introspection 
passe, selon l’auteur, par une 
prise de conscience de sa 
dépendance aux technologies 
et aux réseaux sociaux, un 
conditionnement qui doit 

être vaincu par la primauté 
de l’intelligence et la 
compréhension de soi et de 
l’autre.
Samy Assad dresse une 
«nomenclature de l’homme» 
en dressant des portraits de 
nombreux types d’hommes en 
fonction de leur comportement 
spontané, de leur valeur et de 
leur rapport à l’environnement 
qui les entoure.
Une partie de l’essai est dédiée 
à l’amour, la séduction et à la 
dynamique hommes-femmes 
où l’auteur revient une autre 
fois sur la toxicité des réseaux 
sociaux dans les relations 
humaines et sur des portraits 
et des modèles de relations.
Dans son essai la quête de 
l’homme véritable passe aussi 
par l’apnée, comme procédé 
qui soustrait l’homme à son 

environnement et préserve 
son énergie vitale, elle passe 
également par cloisonnement 
rigoureux des concepts et 
procédés, parfois traversé de 
récits à la première personne.
réfacé par Djouher Amhis-
Ouksel, cet essai est également 
le premier ouvrage grand 
public publié par les éditions 
«Voir par le savoir».
L’établissement fondé par le 
poète, auteur et compositeur 
Abderrahmane Amalou 

est l’une des rares maisons 
d’édition algériennes 
spécialisée dans le livre en 
braille, le livre audio, et le 
livre interactif à l’adresse des 
non-voyants.
Né en 1996, Samy Assad est 
un professionnel du secteur 
du tourisme et de l’hôtellerie 
qui a toujours été animé d’une 
grande curiosité intellectuelle 
pour le domaine de la 
philosophie.

UA: 

appui à l’initiative algérienne pour le lancement 
du Grand musée africain

«Premières pérégrinations»
 premier récit philosophique de Samy assad
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On pouvait lire Amélie 
Nothomb, bientôt, 
on pourra l’écouter. 

L’autrice belge annonce ce 
lundi le lancement de sa 
première série documentaire 
sonore. La divine comédie 
d’Amélie Nothomb sera 
disponible dès le 18 février 
sur la plateforme Audible.
Au fil des onze épisodes, 
qu’elle a coécrits avec 
Laureline Amanieux, par 
ailleurs productrice et 
réalisatrice du projet, elle 

proposera un « voyage 
mythologique des enfers au 
paradis ». Soit une exploration 
des mythes et légendes du 
monde (Antiquité grecque et 
latine, Scandinavie, Asie…) à 
travers la littérature et les arts.
La descente aux Enfers pour 
commencer
Amélie Nothomb, qui dit avoir 
grandi avec les mythologies, 
abordera par exemple la 
descente aux Enfers, explorée 
dans le premier épisode à 
travers le mythe d’Orphée, La 

Divine comédie de Dante et 
les œuvres de Rodin.

Audible, qui dispose d’un 
studio de production à Paris, 
a déjà lancé des séries audio 
en français dans plusieurs 
genres (fictions, thrillers, 
humour), un programme 
de recettes sonores avec 
Cyril Lignac et produit des 
contenus autour d’univers 
tels qu’Alien, X-Files ou le 
manga Death Note.

Une antenne de 
l’Office national de 
gestion des biens 

culturels (ONGBC) sera 
ouverte «incessamment» 
à El-Menea pour prendre 
en charge l’ancien ksar et 
la préservation contre la 
dégradation et la décrépitude 
de ce site culturel classé 
patrimoine national, a-t-on 
appris lundi des services de la 
wilaya de Ghardaïa.
Une équipe pluridisciplinaires 
de l’ONGBC, du Centre 
national de la recherche 
archéologie et d’un directeur 
central du ministère de la 
Culture ont été dépêches sur 
instruction de la ministre de la 
Culture et des arts à El-Menea 
pour concrétiser l’ouverture 
d’une antenne de l’ONGBC, 
décidée lors de sa visite dans 
la région en janvier dernier.
L’équipe entamera également 
sur les lieux avec les autorités 
locales l’identification 
et le diagnostic des 
dysfonctionnements à 
l’origine de la dégradation 
de ce ksar classé patrimoine 
nationale depuis 1995, la 
délimitation avec précision 
de l’espace réel du ksar avec 
des propositions concrètes 
élaborées selon une stratégie 
participative avec la société 
civile, afin de sauvegarder 
le ksar et réhabiliter son 
patrimoine, a précisé le chargé 
de la culture à Ghardaïa, 
Mohamed Alouani.
Pour faire face à la 

décrépitude et à l’état de 
précarité très avancé que 
connait cette cité forteresse, 
le ksar d’El-Menea, une étude 
technique de confortement et 
de restauration a été lancée 
et achevée en 2017, avant 
d’être gelée pour problème de 
financement, a-t-il ajouté.
La restauration et la 
revitalisation de ce patrimoine 
architectural, culturel et 
historique permet de l’intégrer 
dans la dynamique de 
développement que connaît 
la région d’El-Menea, de 
promouvoir ses potentialités 
matérielles et immatérielles et 
d’encourager l’investissement 
touristique créateur de 
richesse et d’emplois, a estimé 
le même responsable.
Le vieux ksar d’El-Menea 
et ses superbes bâtisses 
en terre sèche et en pisé, 
témoignage d’une civilisation 
riche et des traditions 
séculaires, connaissent un 
processus de dégradation très 
avancé affectant son cadre 
architectural mettant, par-
là, en péril ses valeurs et sa 
beauté, signale-t-on au secteur 
de la Culture.
Pour la sauvetage de ce 
patrimoine de construction 
traditionnelle et de l’art 
de construire, selon les 
techniques ancestrales, 
l’étude a préconisé en premier 
lieu la restauration et le 
confortement du palais de la 
princesse M’barka Bent El-
Khass, la mosquée de 100 

m2 qui s’est effondrée il y a 
quelques années, les remparts, 
quelques habitations et le 
chemin d’accès au sommet 
du ksar, ainsi que sa tour de 
surveillance.
Une citadelle riche par son 
histoire et la splendeur des 
paysages l’entourant
Perché sur les hauts sommets 
arides et escarpés, mais 
superbes, à la limite de 
démarcation entre le grand 
Erg oriental et le grand Erg 
occidental, le vieux ksar 
d’El-Menea est une citadelle 
riche, aussi bien par son 
histoire et ses traditions que 
par la splendeur des paysages 
naturels qui l’entourent.
Surplombant de plus de 70 
mètres l’oasis d’El-Menea 
enserrée dans un méandre 
de la RN-1, le vieux ksar 
d’El-Menea a été édifié au 

4ème siècle et offre depuis 
ses remparts des panoramas 
spectaculaires d’une rare 
beauté.
Devenu le premier site 
culturel et touristique de 
la région, ce ksar, avec 
son architecture et ses 
maisonnettes traditionnelles 
construites sur un rocher 
épousant admirablement la 
nature rocailleuses, constitue 
une attraction et un endroit 
idéal pour les touristes et 
autres visiteurs de la région.
Il constitue une configuration 
urbaine séculaire qui 
témoigne d’une civilisation 
citadine raffinée avec ses 
habitations étroites marquées 
par une architecture simple, 
truffée de niches et d’étagères 
ainsi que de petites ouvertures 
pour l’éclairage et l’aération.
Sa configuration s’articule 

autour de la mosquée, point 
focal autour duquel gravite 
une spirale descendantes 
d’habitations avec un 
puits collectif et des sites 
de stockage de denrées 
alimentaires creusés à même 
la roche calcaire et qui 
sont une curiosité pour les 
nombreux touristes.
Ce patrimoine se dégrade 
de jour en jour à cause des 
vicissitudes du temps, de la 
cruauté des intempéries, et 
de la précarité des habitants.
Autant de facteurs qui 
entachent le passé prestigieux 
de cette cité impériale jadis 
accueillante.
Pour cela, la population d’El-
Menea ont appelé, lors de 
la visite de la ministre de la 
Culture dans la région, à la 
sauvegarde de ce site culturel 
(mémoire de la région) et 
à une intervention afin de 
juguler la détérioration des 
constructions, restaurer les 
cloisons, rebâtir les ruines, et 
valoriser ce patrimoine.
La concrétisation de la 
réhabilitation du vieux ksar 
d’El-Menea s’inscrit dans 
une stratégie de valorisation 
de cet espace patrimonial 
authentique, afin d’amorcer 
une réelle dynamique locale 
basée sur la promotion des 
secteurs du tourisme et de 
l’artisanat, selon les services 
du secteur.

Ouverture prochaine d’une antenne de l’ONGBC
 pour la réhabilitation du ksar d’El-Menea

Amélie Nothomb lance une série documentaire 
audio sur les mythologies
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Grille de mots fléchés N° 2928   

 Solution de la grille précédente
1.e.s.a.c.i.r
2.ensorcelantes
3.contraignant
4.alu.taupe.ite
5.ira.cern

6.indu.et
7.ex.aero
8.oc.e.t.r
9.air.u.e.dais
10.impresario.b

11.peeling.user

12.bec.ute.otera

13.ram.esthetes
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2928
Comment

jouer ?

solution      2927

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- entresol

- borabora

- etalai - v

- navet - ce

- ere - star

- sir - rfa

- esprit

- ss - aimer

- i - puma - o

- scelerat

- sape - ali

- ile - unes

Verticalement:

- ebenes - sissi

- notaries - cal

- travers - pepe

- rale - epaule

- ebats - rime - u

- soi - trimaran

- or - cafte - ale

- lavera - rotis

 grille de mots croisés
n°2928

Les personnes qui se 
couchent tard sont 
susceptibles d’être 
plus intelligent que 
ceux qui se couchent 
tôt !

Une étude récente 
a montré que ceux 
qui ont tendance à 
se coucher tard et 
se réveiller tard sont 
en général des per-
sonnes avec un QI 
élevé et sont donc 
plus intelligents que 
ceux qui se couchent 
tôt.
Selon, Satoshi Ka-
nazawa, un psycho-
logue à la « London 
School of Econo-
mics », les humains 
ancestraux étaient 
diurnes, et l’avan-
cement vers les acti-
vités nocturnes est 
une forme d’évolu-
tion qui se retrouve 
aujourd’hui chez les 
personnes les plus 
intelligents qui ré-
vèlent un niveau de 
complexité cognitive 
élevé.
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Maison à vendre : que sont-ils deve-
nus ?

08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Coup de foudre zen 

15h55 Incroyables transformations 

16h30 Les reines du shopping 

17h25 Les reines du shopping 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Maison à vendre : que sont-ils deve-

nus ? 

22h35 Maison à vendre 

m6

S.W.A.T.

france 5
09h15 Des trains pas comme les autres 
09h50 Décollage pour la Grande-Bretagne 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 La cité des manchots 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 C’est pas de la tarte 
15h35 Décollage pour l’Amérique 
16h30 J’irai dormir chez vous 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h45 Parlons passion 
20h51 L’enfant du double espoir 
21h55 Le monde en face 
22h35 La p’tite librairie 
22h40 C ce soir, le débat 
23h40 C dans l’air 

11h28 Rencontres de cinéma 
11h43 La boîte à questions 
11h52 L’info du vrai, le docu news 
12h22 L’info du vrai, le mag 
12h54 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h36 Your Honor 
14h31 Your Honor 
15h29 Clique X 
15h56 Plateaux cinéma coup de coeur 
15h58 La vérité 
17h42 L’hebd’Hollywood 
17h59 L’info du vrai, le mag 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Broute 
20h51 La boîte à questions 
20h55 Groland le zapoï 
21h06 Plateaux Canal+ première 
21h08 The Nest 
22h52 Cyrille, agriculteur, 30 ans, 20 
vaches, du lait, du beurre, des dettes 

canal +

Une planète parfaite

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Maman, j’ai menti... 

15h45 A l’épreuve du lycée 

17h20 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h45 My Million 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 S.W.A.T. 

21h55 S.W.A.T. 

22h45 S.W.A.T. 

23h35 S.W.A.T. 

13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 Expression directe 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h05 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h37 L’onde musicale 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h44 Image du jour : Tournoi des VI 
Nations 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Une planète parfaite 
22h40 Making of - Une planète parfaite 
23h30 Une planète, deux mondes sauvages 

12h55 Ski alpin : Championnats du monde 
14h35 Nous nous sommes tant aimés 
15h15 Un cas pour deux 
16h10 Salto 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Alexandra Ehle 
22h35 Alexandra Ehle 

à 21:05

à 21:05

à 21:05L’animateur est retourné voir certaines des familles qu’il 
a aidées depuis 2010. Leurs biens leur restaient sur 
les bras depuis des mois voire des années. Ils ne sa-

vaient plus comment s’en sortir. Car cette vente bloquée 
condamnait le plus souvent un projet d’avenir. Accompagné 
de ses architectes d’intérieur, Sophie Ferjani et Emmanuelle Rivas-
soux, Stéphane avait travaillé dur pour débloquer leur situation, et enfin 
vendre leur maison ou leur appartement. Stéphane Plaza a parcouru la 
France pour retrouver ces anciens participants à l’émission et pour dé-
couvrir ce qu’ils sont devenus.

Dans l’univers, une seule planète abrite une telle 
richesse de vie : la Terre. Sa beauté et son extraor-
dinaire diversité sont le fruit de la rencontre entre 

des forces puissantes et indomptables, comme le climat 
et les courants océaniques. Le ciel et les océans sont deux forces 
nourricières sans lesquelles la vie sur Terre ne pourrait exister. Ce sont 
deux forces indispensables qui font tourner le moteur de notre planète. 
Les forces du ciel permettent à l’eau de circuler sur toute la planète, au gré 
des vents dominants. Et les courants océaniques transportent les nutri-
ments essentiels à la vie.

Deacon est obligé d’occuper un deuxième 
emploi afin de parvenir à boucler ses 
fins de mois. Agent de sécurité privé, il 

est chargé de surveiller un match de boxe de haut 
niveau au cours duquel l’épouse d’un des deux boxeurs est 
enlevée. Pendant ce temps, Darryl a bien du mal à accepter 
que les droits paternels d’Hondo le concernant soient aussi 
réduits. De son côté, bien qu’ayant peur des critiques qu’elle 
pourrait, Tan décide de présenter Bonnie à sa mère.



Mardi 09 Février 2021

Magazine 23SeybouSe Times

Samedi dernier, TF1 
donnait le coup 
d›envoi de la dixième 

saison de The Voice. Lors 
de ces premières auditions 
à l›aveugle, les téléspec-
tateurs ont pu remarquer 
qu›Amel Bent offrait à ses 
talents un masque à l›effigie 
de son équipe. Elle révèle 
pourquoi.
La crise sanitaire est partie 
prenante de cette édition de 
The Voice. Avant de décou-
vrir la version All Star du 
programme, TF1 dégai-
nait la dixième saison de 
son télé-crochet ce samedi 
6 février. Si Amel Bent et 
Marc Lavoine ont rempilé 
pour cette année, ils sont 
désormais accompagnés 
de Florent Pagny - qui fait 
son grand retour après deux 
ans d’absence - ainsi que 
d’un petit nouveau : Vian-
ney. Et le moins que l’on 

puisse dire c’est que ce 
quatuor fait des étincelles. 
La bonne ambiance est au 
rendez-vous. Ce qui n’était 
pas gagné d’avance, au vu 
du « très strict » protocole 
sanitaire mis en place par la 
production. « Nous devons 
faire partie des gens les 
plus testés en France : un 
test PCR tous les trois jours 
! », lance Amel Bent dans 
les colonnes de Télé 7 Jours 
ce lundi 8 février. Il faut 
dire que les coachs ont la 
pression. Le bon déroulé de 
l’émission repose en partie 
sur leurs épaules. « Si tu 
attrapes la covid, tu mets 
230 personnes au chômage 
», a rappelé la production à 
la maman de Sofia et Hana. 
N’ayant « pas envie d’être 
la personne qui rendrait 
tout impossible », Amel 
Bent s’est donc mise au ser-
vice de cette aventure.

Pourquoi Amel Bent est la 
seule à offrir un masque à 
ses talents ?
« Entre les tournages, nous 
sommes confinés chez 
nous. [...] Évidemment, je 
n’ai fait aucun écart, je n’ai 
pas vu ma mère depuis des 
mois [le tournage des der-
nières émissions enregis-
trées vient de s’achever, 
ndlr], je n’ai reçu personne 
chez moi… », liste-t-elle. 
Mais cette volonté de ne 
prendre aucun risque a éga-
lement eu un impact sur 
les candidats. Pas question 
pour les coachs de sauter 
dans les bras de leurs nou-
veaux petits protégés. « On 
ne peut plus se prendre dans 
les bras. Ça m›a tellement 
manqué ça… Je suis tac-
tile », déplore Amel Bent. 
Alors, pour créer un lien, 
elle a tout de même eu une 
jolie idée.

Un détail que les téléspec-
tateurs n’ont pas pu louper. 
A chaque fois qu’un can-
didat a décidé de rejoindre 
son équipe - ils étaient 
trois à l’issue de cette pre-
mière salve d’auditions 
à l’aveugle -, elle leur a 
offert un masque noir flo-
qué d’un « Team Amel ». 
Une manière pour elle de 
compenser un minimum le 
manque de contact avec les 

candidats. « J’avais envie 
d’un moment d’échange 
», confirme-t-elle. Et de 
reconnaître : « C’était aus-
si un moyen de dire à mes 
talents : ‘Protégez-vous’ 
». De quoi allier l’utile à 
l’agréable. Et nul doute que 
les talents conserveront ce 
masque avec soin, en guise 
de souvenir de leur folle 
aventure.

Nouveau coup dur 
pour les Clooney.... 
Fin janvier, George 

et Amal Clooney ont été déso-
lés d’apprendre qu’Aberlah 
House, leur luxueux manoir 
britannique du XVIIème 
siècle, situé dans le Berkshire, 
était de nouveau en proie à 
une catastrophe naturelle. Un 
véritable désastre !
Les coups durs s’enchainent 
pour George Clooney. Pour 
les besoins d’un rôle, Minuit 
dans l’Univers, le comédien 
n’a pas hésité à suivre un ré-
gime drastique. L’acteur de 59 
ans campe en effet un astro-
nome rongé par le cancer et a 
donc perdu très rapidement 15 
kilos. Une transformation que 
son corps n’a pas supporté, 
comme le rapportait le Mirror 
il y a quelques mois. «Je pense 
que j’ai essayé de perdre du 
poids trop vite et que je n’ai 
pas pris assez soin de moi «, 
avait indiqué l’ancien méde-
cin de la série Urgences. Ré-
sultat, il s’est retrouvé pris en 
charge à l’hôpital, terrassé par 
une pancréatite, une inflam-
mation du pancréas qui peut 
être fatale. Il a fallu plusieurs 
semaines à George Clooney 
pour aller mieux et enfin pou-
voir démarrer le tournage de 

ce qu’il pense être son «plus 
grand projet».
La somptueuse demeure de 
George Clooney inondée
C’est désormais l’une de ses 
demeures qui est (encore) 
frappée par un coup du sort. 
Dans le Berkshire, au sud de 
l’Angleterre, George et Amal 
ont acquis Aberlah House, 
un luxueux manoir britan-
nique du XVIIème siècle, 
situé en bord de Tamise. 
C’est la tempête Christoph 
qui a cette fois-ci saccagé le 
domaine fin janvier. Quasi-
ment entièrement inondé du 
fait des fortes pluies, c’est le 
jardin, le terrain de tennis, 
ainsi que tout le domaine, 
qui se retrouvent sous l’eau. 
Un véritable désastre pour 
George et Amal qui avaient 

acheté cette maison pour y 
élever leurs jumeaux Alexan-
der et Ella. Le couple avait 
pourtant eu un véritable coup 
de foudre pour la demeure. Ils 
avaient déboursé pas moins 
de 12 millions de livres pour 
agrandir et remettre en état le 
domaine. Le manoir du XVIIe 
siècle avait déjà été inondé 
en 2016 et en 2020. De son 
coté, George Clooney avait 
confié au Daily Mail avoir 
«l’impression qu’Amal et les 
enfants ne sont pas en sécurité 
dans la campagne anglaise». 
Ils n’ont pourtant toujours 
pas vendu leur propriété coup 
de cœur dans laquelle ils sé-
journent de temps à autre mais 
naviguent aujourd’hui entre la 
Californie et l’Italie.

Oui, les vidéos de 
danse que Britney 
Spears poste sur 

Instagram ne sont pas ultra 
produites, et alors ? La pop 
star publie régulièrement 
des séquences d’elle en train 
de danser sur ses titres favo-
ris et cette activité l’a bien 
occupée et amusée durant 
l’année de confinement qui 
s’est écoulée.
Et quand certains internautes 
ne trouvent rien de mieux à 
faire que de critiquer la qualité 
de ses contenus, la chanteuse 
les invite – avec amour – 
« J’essaye d’apprendre à 
utiliser la technologie au 
sein de cette génération 

biberonnée avec… mais pour 
être honnête avec vous, je 
ne la supporte pas !!! », a 
concédé Britney Spears dans 
un post Instagram, ajoutant 
un trio d’émojis en train de 
pleurer de rire.
Sans rancune
« Alors… Si mes posts ne sont 
pas parfaits… Je fais ça pour 
le fun !!!!  Si vous pensez que 
je devrais m’apprêter comme 
si j’allais faire la couverture 
d’un magazine quand je 
danse… Désolé, mais ça 
n’arrivera pas », a conclu 
Britney Spears.
Voilà qui est dit.

The Voice : 

pourquoi Amel Bent offre-t-elle un masque à ses talents ?

Britney Spears répond 
auxcritiques sur ses 

chorégraphies

George Clooney victime 
d’une inondation



A la mémoire de mon défunt 
père BICHA Mohamed  

dit « Hocine »
Sept années sont déjà passées où tu nous 

as quittés un 05 février 2014, pour un monde 
meilleur…une date fatale pour toute la famille…

en réalité tu ne nous as jamais quittés, nous 
t’avons toujours dans nos cœurs.  Mais nos 
pensées pour toi ont effacé le temps.Allah 

le tout puissant, a voulu que tu rejoignes un 
monde meilleur et sa volonté fut accomplie.
Tu étais parti de bonne heure comme tu l’as 
vécu toute ta vie…tes souvenirs sont certes 

douloureux mais ils resteront toujours ancrés dans nos mémoires…
rien ne s’effacera de ta sublime image et de ta noble personne 

gravée dans  nos cœurs et dans nos esprits nous ta famille pour 
l’éternité et rien ne pourra jamais atténuer ni notre douleur, ni 

cicatriser notre profonde plaie. 
Cher père tu n’es plus là où tu étais mais tu demeures partout 
là où nous sommes… Tu étais l’homme exemplaire au grand 

cœur, simple, sociable…toujours souriant plein de douceur et de 
générosité…Une image qui restera à tout jamais gravée  dans   les 

mémoires de ceux qui t’ont côtoyé et approché. 
Les affres de ton absence sont une torture au quotidien tel un mal 
incurable. Tu as laissé un grand vide que rien ne pourra combler.

Tes fils, tes filles et tes petits enfants ne t’oublieront jamais. Nous 
joignons nos prières à celles de tous ceux et celles qui t’ont connu 
et aimé pour qu’Allah le Tout Puissant t’accorde sa miséricorde et 

que son vaste Paradis soit ta demeure éternelle.
Repose en paix cher père …

انا لله و انا اليه راجعون
Ton fils BICHA Salim
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